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ORACIÓN DE LA REVISTA MISIONEROS DE DIOS
Santísima Virgen María, Madre de Dios y Madre nuestra, Dama Blanca de la Paz, 

mira benignamente a nosotros tus hijos que humildemente suplicamos tu mediación 
ante Jesucristo Nuestro Señor para que nos permita dar a conocer la Gloria de Dios, 
Uno y Trino y aumenta nuestra fe y la de nuestros hermanos, a través de la revista 
Misioneros de Dios, para la que pedimos Tu especial Bendición.

Acompáñanos Madre querida para que como grupos Marianos demos a conocer 
tus mensajes de salvación expresados en tus Apariciones, como son: salvar almas que 
van por el camino de la perdición, aumentar cada vez el número de los que recurren 
al rezo del Santo Rosario y nuestra propia santificación.

Que nuestro Padre que está en los Cielos escuche por medio tuyo, Madre, las 
peticiones de gracias espirituales y materiales de los lectores de tu revista.

Haz que se cumpla siempre en todos nosotros la Santa Voluntad de Dios y acepte 
nuestra diaria consagración a los Inmaculados Corazones de Jesús y María.

Amén

La revista Misioneros de Dios es una publicación Católica y Mariana, cuyo objeto 
es dar a conocer las Apariciones de la Santísima Virgen que a lo largo de la historia 
han ocurrido en numerosos lugares.

Particularmente es el órgano oficial de las Apariciones de la Dama Blanca de la 
Paz en el Monte Carmelo, Peñablanca, Chile.

La Santa Misa se celebra en el Santuario de la cumbre del cerro, todos los pri-
meros sábados de mes, con autorización y sacerdotes exclusivamente nombrados por 
el señor Obispo de Valparaíso.

Los otros días hay rezo diario del Santo Rosario y celebración de las fiestas 
Marianas, así como confesiones por los sacerdotes visitantes, incluso de otros países.
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Nuestra Señora del Perpetuo 
Socorro

Oración II
 ¡Oh Madre del Perpetuo Socorro!, en cuyos brazos el mismo 
Niño Jesús parece buscar seguro refugio; ya que ese mismo Dios 
hecho Hijo tuyo como tierna Madre lo estrechas contra tu pecho 
y sujetas sus manos con tu diestra, no permitas, Señora, que ese 
mismo Jesús ofendido por nuestras culpas, descargue sobre el 
mundo el brazo de su irritada justicia; sé tú nuestra poderosa 
Medianera y Abogada, y detenga tu maternal socorro los casti-
gos que hemos merecido. En especial, Madre mía, concédeme 
la gracia que te pido.

Crónica de las Apariciones de Peñablanca

Aparición de Nuestra Señora en Peñablanca el 
8 de diciembre de 1985, Día de la Inmaculada 

Concepción
 Celebramos este día, con una 
multitudinaria procesión. Real-
mente hubo una extraordinaria 
concurrencia, dentro de la cual 
había muchos extranjeros que 
querían estar presentes en este 
día. 
 El sol brillaba como nunca y 
entre decenas de estandartes, se 
destacaba el anda de Nuestra Se-

ñora de la Inmaculada Concep-
ción, toda adornada de blancas 
flores. 
 Para esta ocasión, se había 
ataviado con sumo esmero la 
Imagen, vestida de blanco y con 
una gran capa de terciopelo azul, 
toda recamada de oro. Llevaba, 
además, un rosario de filigrana 
de plata al cuello y las piedras 

de la corona centelleaban noto-
riamente, como nunca se había 
notado en ocasiones anteriores. 
Este hecho fue observado y ates-
tiguado por decenas de fieles. 
 Llegamos a la cima del cerro, 
a la hora exacta de la aparición. 
 El avanzar hacia el Jardín se 
hizo realmente imposible por la 
cantidad de gente que se dio cita 
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en el lugar, por más esfuerzos y 
órdenes que se daban, todo era 
inútil. En esos precisos momen-
tos, se anunció la llegada de la 
Santísima Virgen. 
 Se inicia la aparición con el 
rezo del Padre Nuestro y Miguel 
Ángel mira radiante hacia el oli-
vo. Alza su mano y hace como 
que toma algo.
 El vidente dice que la Virgen 
bendecirá los objetos religiosos. 
Enseguida canta el Ave María, 
para después persignarse y hacer 
una genuflexión. Luego, reza el 
Gloria. 
 Ha pedido, Miguel Ángel, que 
no se le acerque el micrófono, 
hasta que no sea el momento.
 Tras una pausa, se escucha: 
 NO OS AVERGONCÉIS 
NUNCA. 
 OS DI UN MENSAJE EL 12 
DE JUNIO DEL AÑO 1985. 
 OS REPITO NUEVAMEN-
TE: EL MUNDO NO CESA EN 
OFENDER AL SEÑOR. 
 JE SUIS L´IMMACULÉE 
CONCEPTION. 
 MUCHOS HIJOS NO RES-
PETAN A LOS PADRES Y 
MUCHOS PADRES NO RES-
PETAN A SUS HIJOS. 
 NO OFENDÁIS AL SEÑOR, 
NO CRUCIFIQUÉIS MÁS A 
MI HIJO. 
 NO PUEDO SOSTENER EL 
BRAZO DE MI HIJO, POR-
QUE LOS PECADOS SON 
MUCHOS Y LA COPA ESTÁ 
LLENA. 
 LA CARIDAD COMIENZA 
EN CASA; NO OS ALEJÉIS 
DE VUESTRAS FAMILIAS; 
AÚN, ACERCAOS MÁS. 
 NO SEÁIS HIPÓCRITAS; 
PRIMERO ESTÁ EL DEBER 
Y LUEGO LO DEMÁS. 
 Miguel Ángel le dice a la 

Santísima Virgen: Señora mía, 
tengo bastantes cartas que me 
mandan de otros países. 
 Después de este corto diálogo, 
se reza solemnemente la Con-
sagración de Chile al Corazón 
Inmaculado de la Encarnación 
del Hijo de Dios; en oleadas de 
voces se van repitiendo las fra-
ses. 
 Esta Consagración fue redac-
tada por el padre Contardo y 
aprobada por Nuestra Señora. 
 Le rezaron más de 30.000 
personas al unísono y luego de 
leída, se escucha al vidente decir: 
 Quiero que cures algunos en-
fermos. 
 A continuación, reza el Ave 
María. Luego se persigna y dice: 
 YO SOY … PARA CHILE Y 
PARA LOS DEMÁS PAÍSES, 
ESA ES LA PAZ. SI NO SE 
ATIENDE A LAS SÚPLICAS, 
DIOS VA HA HERIR AL MUN-
DO, COMO NO HAY EJEM-
PLO. 
 NO HE VENIDO AL MUN-
DO A AMENAZAROS, SINO 
A DAROS UNA OPORTUNI-
DAD.
 Segundos después, Miguel 
Ángel hace un gesto, como de 
estar presenciando algo espan-
toso. Después de pasado un mo-
mento su cara se relaja, y dice: 
Nuestra Señora pide que alcen 
a los niños. 
 Los padres elevan a sus hijos 
para ser bendecidos por la San-
tísima Virgen. Se contempla en 
estos momentos, un hermoso y 
sobrecogedor espectáculo, tan-
to, que la emoción embarga a 
muchos corazones. 
 Mientras tanto, Miguel Ángel, 
sonriente, permanece de rodillas. 
 Ahora reza el Acto de Contri-
ción, señal que se prepara para 

recibir la Comunión de manos 
del ángel. Junta sus manos en 
actitud de orar y comulga mís-
ticamente, luego de lo cual dice: 
 Mensaje de paz para la hu-
manidad: 
 EL MUNDO TIENE QUE 
ORAR MUCHO Y HACER 
MUCHO SACRIFICIO Y EN-
MENDARSE, POR LA CON-
VERSIÓN DE LOS PECADO-
RES. 
 EL MENSAJE DE PAZ QUE 
OS TRAIGO, ES EL SIGUIEN-
TE: 
 MUCHAS ORACIONES 
HAN LLEVADO AL CIELO, 
LOS ÁNGELES, POR VOSO-
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TROS. MUY PRONTO, RU-
SIA SE VA A CONVERTIR AL 
CRISTIANISMO Y AL FIN, EL 
CORAZÓN INMACULADO 
TRIUNFARÁ. 
 HABRÁ PAZ EN EL MUN-
DO SI VOSOTROS HACÉIS 
LO QUE OS DIGO. 
 F R E C U E N T E M E N T E 
DE        BÉIS VISITAR AL SAN-
TÍSIMO SACRAMENTO. 
CONFESAOS MÁS SEGUI-
DAMENTE. COMULGAD E 
ID A MISA. MEDITAD UN 
CUARTO DE HORA EL RO-
SARIO Y HACED SACRIFI-
CIOS PARA EXPIAR POR 
LOS PECADORES. SI ESTO 
SE HACE, HABRÁ PAZ. 
 ASIMISMO, A TENER PAZ 
EN VUESTROS CORAZONES 
Y ESTAR EN PAZ CON EL 
ALMA; CONSIGO MISMO. 
 EN 1983, HABÍA UN SE-
CRETO CONDICIONAL, 
QUE IBA A SUCEDER MUY 
PRONTO. LAS ORACIONES 
ALCANZARON AL CIELO Y 
DIOS SE HA COMPADECI-
DO DE VOSOTROS, CON SU 
INFINITA MISERICORDIA, 
Y NO VA A HABER EL TE-
RREMOTO QUE SE HABÍA 
DICHO. ESTE TERREMOTO, 
SI NO HUBIESE SIDO POR 
LA ORACIÓN, IBA A SER 
EL 12 DE DICIEMBRE DE 
ESTE AÑO. PERO COMO LAS 
ORACIONES ALCANZAN AL 
CIELO, SOLAMENTE VA A 
HABER UN PEQUEÑO TEM-
BLORCITO, PARA QUE OS 
DEIS CUENTA QUE ERA EN 
REALIDAD ESA FECHA. 
 Hay aplausos y vivas de parte 
de los fieles. Las oraciones lo-
graron aplacar la ira de Dios. 
 Continúa hablando Nuestra 
Señora, por intermedio de Mi-

guel Ángel.
 EL SANTO PADRE VA A 
VENIR A CHILE ANTES DE 
LO DICHO.
 PUEDEN MIRAR EL SOL. 
 El sol se ha puesto a girar y 
a cambiar de colores, ante la 
impresión de todos los ahí pre-
sentes. Es un espectáculo mara-
villoso y muchos comentan lo 
lamentable que es el hecho que 
la comisión investigadora no se 
haya hecho presente en este día, 
así como en tantos otros, lo que 
tal vez habría cambiado su po-
sición respecto a estos sucesos. 

Ya hemos sabido que rechaza 
estas apariciones. 
 Junto con el espectáculo del 
sol, en el cielo se ha dibujado el 
Ictus, fenómeno que es fotogra-
fiado por muchos. 
 Miguel Ángel, luego, sale 
del Recinto Santo. Va cantando 
Shalom. 
 La Virgen está con el Niño 
Jesús, exclama Miguel Ángel. 
Enseguida reza el Gloria y canta 
una canción en hebreo y otra en 
inglés. Después dice: 
 A pedido de Nuestra Señora, 
se pide que ingrese al Jardín, a un 

Altar de la Capilla del Monte Carmelo en Peñablanca
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representante de cada país que se 
encuentre presente en el Monte 
Carmelo. Ingresan peregrinos 
de Perú, Paraguay, Argentina, 
Colombia, España, etc … Allí, 
se les dio a besar un crucifijo 
bendito. 
 Tras unos segundos, Miguel 
Ángel pide que se le saque la 
corona a la imagen que presidió 
la procesión y tomándola entre 
sus manos, la alza al cielo y dice: 
 Te coronamos con los Rosa-
rios. Después dice: 
 Un mensaje para la humani-
dad. 
 A VECES NO COMPREN-
DEN LA VENIDA DE NUES-
TRA SEÑORA A LA TIERRA. 
MUCHOS SE PREGUNTAN, 
¿POR QUÉ AQUÍ?, ¿POR QUÉ 
ALLÁ? 
 DIOS HA ENVIADO A 
CHILE A NUESTRA SEÑO-
RA, PARA SALVAR ALMAS 
QUE VAN A LA PERDICIÓN. 
PARA CONSTITUIR UN 
DOGMA DEL CORAZÓN 
INMACULADO DE LA EN-
CARNACIÓN DEL HIJO DE 
DIOS O MARÍA CORREDEN-
TORA. TAMBIÉN, A LLEVAR 
A LAS ALMAS AL CAMINO 
CORRECTO, A LOS SACER-
DOTES Y RELIGIOSAS Y A 
DAR PAZ EN LOS CORA-
ZONES. A LOS AFLIGIDOS, 
DARLES AMOR. A LOS QUE 
LLORAN, SECARLES LAS 
LÁGRIMAS. A LOS QUE 
NO QUIEREN VER POR SU 
VIDA ESPIRITUAL, ILUMI-
NARLES EL CAMINO, PARA 
QUE CREAN. 
 EL QUE NO CAMINA, 
AYUDARLO A CAMINAR Y 
TODO LO QUE NECESITA EL 
MUNDO DE HOY. 
 Ahora se entregan imágenes 

de la Dama Blanca de la Paz, 
para ser veneradas en esos paí-
ses: Perú, Argentina, Colombia 
Paraguay, Holanda, Canadá, 
España, Polonia, El Salvador, 
Nueva Zelanda, Israel, Yugos-
lavia, USA … 
 Luego, Miguel Ángel dice: 
Dense la mano y todos son her-
manos; sin mirar la raza, ni la 
condición. Por eso, en el Monte 
Carmelo, hay banderas de diver-
sos países. 
 Una oración por la humanidad 
de Nuestra Señora Dama Blanca 
de la Paz. 
 Las mujeres que levanten las 
manos al cielo, recibirán una 
bendición. Ordenadamente, pri-
mero ellas y luego todos levanten 
las manos. 
 Que saluden a Nuestro Señor 
Jesucristo con los pañuelos. 
 El vidente canta ahora en 
francés un canto a la Inmacula-
da Concepción y enseguida, lo 
hace en otro idioma. Luego se 
persigna y reza el Credo, que es 
coreado por millares de peregri-
nos. 
 Ahora, pide que los sacerdotes 
coronen a Nuestra Señora como 
Reina del Mundo y Reina de 
la Paz. Luego, indica que se le 
retirará el velo y en esos ex-
pectantes momentos, el padre 
Contardo y el padre Benito, de 
La Serena, proceden, solemne-
mente, a coronar la imagen, que 
a estas alturas ya había ingresado 
al Jardín. 
 Mientras el padre Salinas 
afianzaba la corona, Miguel Án-
gel anuncia que la corona había 
sido besada por el Niño Jesús. 
Esto desató una explosión de 
vítores y aplausos y un júbilo 
desborda la impresionante mul-
titud. 

 Ahora, pueden alzar la imagen 
hacia arriba, dice Miguel Ángel. 
 La gente, delirante de entu-
siasmo, agitaba las manos y ban-
deras para saludar a la Santísima 
Virgen, un espectáculo sin duda 
conmovedor. Luego el vidente 
exclama: 
 ¡Tantos ángeles! El Ángel de 
la Paz de Chile. El Ángel de la 
Paz de todos los países y están 
alrededor de Ella. 
 Nuestra Señora está siendo 
coronada por los ángeles. 
 Canta el Ave María y luego re-
itera: Nuestra Señora está siendo 
coronada por los ángeles y con 
rosas blancas, amarillas y rojas. 
Nuestra Señora está de blanco. 
Aparece un Papa al lado de ella. 
Pío XI, Juan XXIII y Pío XII. 
Juan Pablo I también. 
 Luego, Nuestra Señora nos 
dice: 
 A MUCHOS ENFERMOS 
NO LOS SANARÉ, PORQUE 
DIOS NO CONFÍA EN ELLOS. 
A OTROS, ANTES QUE TER-
MINE EL AÑO. Y A OTROS, 
DEBÉIS ESPERAR LA HORA 
Y HACER MÁS SACRIFI-
CIOS. 
 YO SOY LA LLENA DE 
GRACIA. 
 ¿QUERÉIS REZAR ROSA-
RIOS HASTA EL DÍA 24 DE 
DICIEMBRE, POR EL SANTO 
PADRE? 
 ¡Sí!, contesta la multitud. 
 ¿E IR A ADORAR AL SAN-
TÍSIMO SACRAMENTO 
HASTA QUE PERDURE ESTE 
AÑO? 
 ¡Sí!, respondemos todos. La 
Señora os deja esa gran misión: 
 Desde hoy hasta el 24 de di-
ciembre, deberéis rezar por el 
Santo Padre. 
 Los fieles entusiasmados, 
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Aparición en que Nuestra Señora de la Mi-
sericordia expulsa al demonio es aprobada 

por la Iglesia

aplauden. 
 MUY PRONTO, SERÁ 
RECONOCIDA ESTA APA-
RICIÓN. TENDRÉIS UNA 
PRUEBA MUY GRANDE, 
DESPUÉS DE … MIRAD, OS 
DOY LA PAZ. HABRÁ UNA 
GRAN PRUEBA DE FE. ES-
TAD FIRMES EN LA FE. 
 Miguel Ángel sale del éxtasis, 
pocos instantes después. 
 Nota: En este día memorable, 
marcado en el cielo y en la tie-
rra, han danzado las gaviotas y 
girado el sol. 
 Al momento de la Consagra-

ción de Chile al Corazón Inma-
culado de la Encarnación del 
Hijo de Dios, una bandada de 
gaviotas comenzaron a danzar 
en forma totalmente ordenada 
y sincrónica (como en cámara 
lenta) sobre el Santuario, como 
queriendo saludar y rendir hono-
res a la Divinidad, causando gran 
expectación entre los peregrinos 
al momento de la Consagración. 
Luego se disolvieron en la in-
mensidad del cielo. 
 Hasta la hora en que culminó 
la aparición, había en el Monte 
Carmelo más de 50.000 pere-

grinos. Además, hoy podemos 
ver el nuevo Tabernáculo que 
fue construido y obsequiado por 
Carlos Voigt (judío converso), 
bajo las indicaciones de Miguel 
Ángel. Representa al Arca de la 
Alianza, confeccionado a escala. 
 El altar tiene forma de cruz 
y en su frente está la imagen de 
Nuestro Señor Jesucristo cruci-
ficado. Fue hecho y donado por 
don José Miguel Soffia.

Extraído del libro
“Si hacéiS lo que oS digo habrá

Paz, de lo contrario…”
de María luiSa ParedeS

12 de septiembre, 2024—La San-
ta Sede ha dado a conocer la 
carta dirigida al arzobispo de 
Bourges (Francia), firmada por 
el prefecto del Dicasterio para 
la Doctrina de la Fe, Víctor Ma-
nuel Fernández, fechada el 22 
de agosto de 2024, en la que se 
validan las apariciones de Nues-
tra Señora de la Misericordia en 
Pellevoisin.

“Una acción del Espíritu 
Santo”

 En dicho lugar, en la noche 
del 18 al 19 de febrero de 1876, 
Estelle Faguette (1843-1929) vio por primera 
vez a la Virgen María (lo haría hasta en quince 
ocasiones) y obtuvo posteriormente el milagro 
que había pedido para poder atender a sus pa-
dres: su propia curación de un tumor, una grave 
tuberculosis y la parálisis de un brazo. Los 

médicos que estudiaron el caso consideraron 
la curación “repentina, total, duradera y sin 
explicación médica”, y así la certificó en 1893 
el obispo local, con respaldo del Santo Oficio.
 Durante cuatro de esas quince apariciones 
tuvo lugar algo que, según el padre Livio Fan-

Se trata de una aparición inusual: su escenario fue el lecho de una enferma, 
dio lugar a un enfrentamiento entre María y el demonio, produjo un milagro y 
se convirtió en lugar de peregrinación. Ahora, Roma le ha otorgado respaldo 

público y oficial.
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zaga, director de Radio María en Italia (citado 
por Andrea Tornielli y Saverio Gaeta para su 
libro “A.D. 2012”), “es un suceso único en la 
historia de las apariciones y que se repitió de 
manera casi idéntica”. El demonio se situaba 
a los pies de la cama de Estelle Faguette, y 
acto seguido aparecía la Santísima Virgen para 
echarle y consolarla.
 El espíritu del mal arremetía de manera ame-
nazante. Estelle, todavía postrada la noche del 
14 al 15 de febrero de 1876, notó una forma 
humana horrible que se abalanzó contra su cama 
y la sacudió violentamente, mientras rugía y ella 
era presa del pánico. Fue el momento justo en 
que María apareció, toda de blanco, dirigiendo 
una mirada de inefable bondad a la enferma, 
para luego dirigirse al demonio: “¿Qué haces 
ahí, no ves que lleva mi librea y la de mi Hijo?”. 
Se refería a la medalla de las Hijas de María. El 
demonio no soportó la presencia de la Virgen y 
desapareció.
 “Las expresiones que Estelle ha presenta-

do como provenientes de la Virgen 
María poseen un valor particular que 
deja entrever una acción del Espíritu 
Santo en medio del conjunto de esta 
experiencia espiritual”, declara ahora 
la Santa Sede, por lo cual se autoriza 
al arzobispo Jérôme Daniel Beau a 
dictar el decreto de Nihil obstat que el 
propio obispo había propuesto: “Será 
ciertamente un bien para toda la Igle-
sia”, ratifica el prefecto de Doctrina 
de la Fe.
 El Dicasterio aclara además que 
“no hay objeciones doctrinales, mo-

rales u otros aspectos críticos con respecto a 
este acontecimiento espiritual”, sino que “es 
especialmente recomendable para quienes li-
bremente quieran adherir a ella”, en la cual 
encontrarán “un camino de sencillez espiritual, 
de confianza, de amor, que probablemente les 
hará mucho bien”.

Aparición “fuertemente cristológica”

 La vidente, Estelle, nació el 12 de septiembre 
de 1843 en el seno de una familia muy pobre. Para 
mantenerse a sí misma y a sus padres, trabajó 
primero como lavandera y luego como emplea-
da doméstica, hasta que enfermó gravemente, 
poniendo en peligro su vida e impidiéndole el 
cuidado de sus padres. Los relatos que ella hace 
de su vida “impresionan por su sencillez, claridad 
y humildad”, dice la carta de Mons. Fernández: 
“Antes de la primera aparición, ella narra el 
sufrimiento que le causaba su enfermedad. No 
hace alardes de espíritu cristiano de resignación. 
Al contrario, explica su resistencia interior ante 
una enfermedad que trastornaba su proyecto 
de vida”, aunque al final siempre confía en la 

Nuestra Señora de la Misericordia de Pellevoisin

Mons. Jérôme Beau corona la imagen de Ntra. Señora de 
la Misericordia en Pellevoisin, el 13 de septiembre de 2020 Escapulario Pellevoisin
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1. Los pecados internos

 Estos dos mandamientos se refieren a los 
actos internos correspondientes a los pecados 
contra el sexto y el séptimo mandamientos, 
que la tradición moral clasifica dentro de los 
llamados pecados internos. De modo positi-
vo ordenan vivir la pureza (el noveno) y el 
desprendimiento de los bienes materiales (el 

voluntad de Dios.
 El Dicasterio para la Doctrina de la Fe ha 
valorado que “la experiencia de Pellevoisin es 
mariana, pero al mismo tiempo es fuertemente 
cristológica. En realidad, el gran pedido que la 
Virgen hace a Estelle es que difunda el esca-
pulario con la imagen del Corazón de Cristo, 
y el gran mensaje de María es la invitación a 
volverse a ese Corazón amante del Señor”.
 Además, “en esta experiencia espiritual no 
encontramos, como en otras, frecuentes repro-
ches a los obispos y quejas sobre la Iglesia. 
Sin embargo, hay un lamento de María que se 
refiere a la falta de amor a Cristo que se refleja 
en quienes reciben la Eucaristía con frialdad o 
distracción”.
 “En estos mensajes todo se atribuye a Cristo”, 

Aparición Pellevoisin

insiste Monseñor Fernández: “aun la curación 
de Estelle no se atribuye directamente a María, 
sino a Cristo que escuchó la intercesión de su 
madre… De especial importancia es una pre-
ciosa escena donde María evita que se entienda 
que las gracias derramadas son suyas. Cuenta 
Estelle que «la Santísima Virgen extendió sus 
manos; cayó una lluvia abundante, y en cada 
una de esas gotas me pareció ver escritas gracias 
como: piedad, salvación, confianza, conversión 
y salud». Pero la Virgen agregó: «Estas gracias 
provienen de mi Hijo»”.
Una mirada de amor silenciosa 
 Frecuentemente, dice el cardenal prefecto, 
“más que las pocas palabras de María, lo que 
impresiona es su presencia silenciosa, esos largos 
silencios en los que la mirada de la Madre cura 
el alma”. Y recuerda lo que Estelle escribía: 
“¡Dios mío, qué hermosa era! … No me dijo 
nada. Luego me miró con una mirada muy 
amable y se fue … ¡Qué bondad en su mirada 
y qué misericordia!”.
 “A lo largo de todos estos años”, sintetiza el 
cardenal, “han florecido muchos y hermosos 
frutos de fe y caridad” en quienes han vivido 
esta devoción, lo que ha llevado a este visto 
bueno a la aprobación diocesana.

Fuente: cari Filii

décimo) en los pensamientos y deseos, según 
las palabras del Señor: «Bienaventurados los 
limpios de corazón, porque ellos verán a Dios» 
y «Bienaventurados los pobres de espíritu, 
porque de ellos es el Reino de los Cielos» ( 
Mt 5, 3.8).
 La primera cuestión a la que habría que dar 
respuesta es si tiene sentido hablar de pecados 
internos; o dicho de otro modo, ¿por qué se 

Catequesis

Mandamientos de la Ley de Dios
9˚: No codiciarás la mujer de tu prójimo, ni desearás la casa de tu prójimo, ni su 
tierra, ni su siervo, ni su sierva, ni su buey, ni su asno, ni ninguna cosa que sea de tu 
prójimo (Dt 5, 21) — 10˚: El que mira a una mujer deseándola, ya cometió adulterio 

con ella en su corazón (Mt 5, 28).
Estos dos mandamientos ayudan a vivir la santa pureza (el noveno) y el desprendi-

miento de los bienes materiales (el décimo) en los pensamientos y deseos
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califica negativamente un ejercicio de 
la inteligencia y de la voluntad que 
no se concreta en una acción externa 
reprobable?
 La pregunta no es evidente, pues 
en las listas de pecados que nos 
ofrece el Nuevo Testamento aparecen 
sobre todo actos externos (adulterio, 
fornicación, homicidios, idolatría, 
hechicerías, pleitos, iras, etc.). Sin 
embargo en esos mismos elencos ve-
mos citados también, como pecados, 
ciertos actos internos (envidias, mala 
concupiscencia, avaricia).
 Jesús mismo explica que es del co-
razón del hombre de donde proceden 
«los malos pensamientos, muertes, adulterios, 
fornicaciones, hurtos, falsos testimonios, blas-
femias» (Mt 15, 19). Y en el ámbito específico 
de la castidad, enseña «que cualquiera que mira 
a una mujer deseándola, ya adulteró con ella 
en su corazón» (Mt 5, 28). 
 De estos textos procede una importante 
anotación para la moral, pues hacen entender 
cómo la fuente de las acciones humanas, y 
por tanto de la bondad o maldad de la persona 
se encuentra en los deseos del corazón, en lo 
que la persona “quiere” y elige. La maldad 
del homicidio, del adulterio, del robo no está 
principalmente en la fisicidad de la acción, o en 
sus consecuencias (que tienen un papel impor-
tante), sino en la voluntad (en el corazón) del 
homicida, del adúltero, del ladrón, que al elegir 
esa determinada acción, la está queriendo: se 
está determinando en una dirección contraria 
al amor del prójimo, y por tanto, también al 
amor a Dios.
 La voluntad se dirige siempre a un bien, pero 
en ocasiones se trata de un bien aparente, algo 
que aquí y ahora no es ordenable racionalmente 
al bien de la persona en su conjunto. El ladrón 
quiere algo que considera un bien, pero el hecho 
de que ese objeto pertenezca a otra persona 
hace imposible que la elección de quedárselo 
se pueda ordenar a su bien como persona, o 
lo que es lo mismo, al fin de su vida. En este 
sentido, no es necesario el acto exterior para 
determinar la voluntad en un sentido positivo o 
negativo. El que decide robar un objeto, aunque 

después no pueda hacerlo por un imprevisto, 
ha obrado mal. Ha realizado un acto interno 
voluntario contra la virtud de la justicia.
 La bondad y maldad de la persona se dan 
en la voluntad, y por tanto, estrictamente ha-
blando habría que utilizar esas categorías para 
referirse a los deseos (queridos, aceptados), no 
a los pensamientos. Al hablar de la inteligencia 
utilizamos otras categorías, como verdadero y 
falso. Cuando el noveno mandamiento prohibe 
los “pensamientos impuros” no se está refiriendo 
a las imágenes, o al pensamiento en sí, sino 
al movimiento de la voluntad que acepta la 
delectación desordenada que una cierta imagen 
(interna o externa) le provoca.
 Los pecados internos se pueden dividir en:
 — “malos pensamientos” (complacencia 
morosa): son la representación imaginaria de 
un acto pecaminoso sin ánimo de realizarlo. 
Es pecado mortal si se trata de materia grave 
y se busca o se consiente deleitarse en ella;
 — mal deseo (desiderium): deseo interior 
y genérico de una acción pecaminosa con el 
cual la persona se complace. No coincide con 
la intención de realizarlo (que implica siempre 
un querer eficaz), aunque en no pocos casos 
se haría si no existieran algunos motivos que 
frenan a la persona (como las consecuencias 
de la acción, la dificultad para realizarlo, etc.);
 — gozo pecaminoso: es la complacencia 
deliberada en una acción mala ya realizada por 
sí o por otros. Renueva el pecado en el alma.
 Los pecados internos, en sí mismos, suelen 

No codiciarás la mujer de tu prójimo, ni desearás la casa de tu prójimo, 
ni su tierra, ni su siervo…
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tener menor gravedad que los correspondientes 
pecados externos, pues el acto externo general-
mente manifiesta una voluntariedad más intensa. 
Sin embargo, de hecho, son muy peligrosos, 
sobre todo para las personas que buscan el 
trato y la amistad con Dios, ya que:
 — se cometen con más facilidad, pues basta 
el consentimiento de la voluntad; y las tenta-
ciones pueden ser más frecuentes;
 — se les presta menos atención, pues a veces 
por ignorancia y a veces por cierta 
complicidad con las pasiones, no se 
quieren reconocer como pecados, al 
menos veniales, si el consentimiento 
fue imperfecto.
 Los pecados internos pueden de-
formar la conciencia, por ejemplo, 
cuando se admite el pecado venial 
interno de manera habitual o con cierta 
frecuencia, aunque se quiera evitar 
el pecado mortal. Esta deformación puede 
dar lugar a manifestaciones de irritabilidad, a 
faltas de caridad, a espíritu crítico, a resignarse 
con tener frecuentes tentaciones sin luchar 
tenazmente contra ellas, etc.; en algunos casos 
puede llevar incluso a no querer reconocer los 
pecados internos, cubriéndolos con razonadas 
sinrazones, que acaban confundiendo cada vez 
más la conciencia; como consecuencia, fácil-
mente crece el amor propio, nacen inquietudes, 
se hace más costosa la humildad y la sincera 
contrición y se puede terminar en un estado 
de tibieza. En la lucha contra los pecados in-
ternos, es muy importante no dar lugar a los 
escrúpulos.
 Para luchar contra los pecados internos, nos 
ayudan:
 — la frecuencia de sacramentos, que nos dan 
o aumentan la gracia, y nos sanan de nuestras 
miserias cotidianas;
 — la oración, la mortificación y el trabajo, 
buscando sinceramente a Dios;
 — la humildad —que nos permite reconocer 
nuestras miserias sin desesperar por nuestros 
errores—, y la confianza en Dios, sabiendo que 
está siempre dispuesto a perdonarnos;
— el ejercitarnos en la sinceridad con Dios, con 
nosotros mismos y en la dirección espiritual, 
cuidando con esmero el examen de conciencia.

2. La purificación del corazón

 El noveno y décimo mandamientos conside-
ran los mecanismos íntimos que están a la raíz 
de los pecados contra la castidad y la justicia; 
y, en sentido amplio, de cualquier pecado [5]. 
En sentido positivo, estos mandamientos invitan 
a actuar con intención recta, con un corazón 
puro. Por esto tienen una gran importancia, ya 
que no se quedan en la consideración externa 

de las acciones, sino que consideran 
la fuente de la que proceden dichas 
acciones.
 Estos dinamismos internos son fun-
damentales en la vida moral cristiana, 
donde los dones del Espíritu Santo, y 
las virtudes infusas son moduladas por 
las disposiciones de la persona. En 
este sentido, tienen una importancia 
particular las virtudes morales, que son 

propiamente disposiciones de la voluntad y de 
los demás apetitos para obrar el bien. Teniendo 
presente estos elementos es posible desterrar 
una cierta caricatura de la vida moral como 
lucha por evitar los pecados, descubriendo el 
inmenso panorama positivo de esfuerzo por 
crecer en la virtud (por purificar el corazón) 
que tiene la existencia humana, y en particular 
la del cristiano.
 Estos mandamientos se refieren más espe-
cíficamente a los pecados internos contra las 
virtudes de la castidad y de la justicia, que 
están bien reflejados en el texto de la Sagrada 
Escritura que habla de «tres especies de deseo 
inmoderado o concupiscencia: la concupiscen-
cia de la carne, la concupiscencia de los ojos y 
la soberbia de la vida (1 Jn 2,16)» (Catecismo, 
2514). El noveno mandamiento trata sobre el 
dominio de la concupiscencia de la carne; y 
el décimo sobre la concupiscencia del bien 
ajeno. Es decir, prohíben dejarse arrastrar por 
esas concupiscencias, de modo consciente y 
voluntario.
 Estas tendencias desordenadas o concupis-
cencia consisten en «la lucha que la “carne” 
sostiene contra el “espíritu”. Proceden de la 
desobediencia del primer pecado» ( Catecismo, 
2515). Después del pecado original nadie está 
exento de la concupiscencia, a excepción de 
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Nuestro Señor Jesucristo y de la Santísima 
Virgen.
 Aunque la concupiscencia en sí misma no 
es pecado, inclina al pecado, y lo engendra 
cuando no se somete a la razón iluminada por 
la fe, con la ayuda de la gracia. Si se olvida 
que existe la concupiscencia, es fácil pensar 
que todas las tendencias que se ex-
perimentan “son naturales” y que no 
hay mal en dejarse llevar por ellas. 
Muchos se dan cuenta de que esto es 
falso al considerar lo que sucede con 
el impulso a la violencia: reconocen 
que no hay que dejarse llevar por este 
impulso, sino dominarlo, porque no es 
natural. Sin embargo, cuando se trata 
de la pureza, ya no quieren reconocer 
lo mismo, y dicen que nada malo hay en dejar-
se llevar por el estímulo “natural”. El noveno 
mandamiento nos ayuda a comprender que esto 
no es así, porque la concupiscencia ha torcido 
la naturaleza, y lo que se experimenta como 
natural es, frecuentemente, consecuencia del 
pecado, y es preciso dominarlo. Lo mismo se 
podría decir del afán inmoderado de riquezas, 
o codicia, al que se refiere el décimo manda-
miento.
 Es importante conocer este desorden cau-
sado en nosotros por el pecado original y por 
nuestros pecados personales, puesto que tal 
conocimiento:
 — nos espolea a rezar: sólo Dios nos per-
dona el pecado original, que dio origen a la 
concupiscencia; y, de igual modo, sólo con 
su ayuda lograremos vencer esta tendencia 
desordenada; la gracia de Dios sana nuestra 
naturaleza de las heridas del pecado (además 
de elevarla al orden sobrenatural);
 — nos enseña a amar todo lo creado, pues 
ha salido bueno de las manos de Dios; son 
nuestros deseos desordenados los que hacen que 
se pueda hacer mal uso de los bienes creados.

3. El combate por la pureza

 La pureza de corazón significa tener un 
modo santo de sentir. Con la ayuda de Dios 
y el esfuerzo personal se llega a ser cada vez 
más “limpios de corazón”: limpieza en “los 

pensamientos” y en los deseos. Por lo que se 
refiere al noveno mandamiento, el cristiano 
consigue esta pureza con la gracia de Dios y 
a través de la virtud y el don de la castidad, 
de la pureza de intención, de la pureza de la 
mirada y de la oración.
 La pureza de la mirada no se queda en re-

chazar la contemplación de imágenes 
claramente inconvenientes, sino que 
exige una purificación del uso de 
nuestros sentidos externos, que nos 
lleve a mirar el mundo y las demás 
personas con visión sobrenatural. Se 
trata de una lucha positiva que per-
mite al hombre descubrir la verdadera 
belleza de todo lo creado, y en modo 
particular, la belleza los que han sido 

plasmados a imagen y semejanza de Dios.
 «La pureza exige el pudor. Éste es parte 
integrante de la templanza. El pudor preserva 
la intimidad de la persona. Designa el recha-
zo a mostrar lo que debe permanecer velado. 
Está ordenado a la castidad, cuya delicadeza 
proclama. Ordena las miradas y los gestos en 
conformidad con la dignidad de las personas 
y con la relación que existe entre ellas» ( Ca-
tecismo, 2521).

4. La pobreza del corazón

 «El deseo de la felicidad verdadera aparta al 
hombre del apego desordenado a los bienes de 
este mundo, y tendrá su plenitud en la visión 
y en la bienaventuranza de Dios» ( Catecismo, 
2548). «La promesa de ver a Dios supera toda 
felicidad. En la Escritura, ver es poseer. El 
que ve a Dios obtiene todos los bienes que se 
pueden concebir».
 Los bienes materiales son buenos como 
medios, pero no son fines. No pueden llenar el 
corazón del hombre, que está hecho para Dios 
y no se sacia con el bienestar material.
 «El décimo mandamiento prohíbe la avaricia 
y el deseo de una apropiación inmoderada de los 
bienes terrenos. Prohíbe el deseo desordenado 
nacido de la pasión inmoderada de las rique-
zas y de su poder. Prohíbe también el deseo 
de cometer una injusticia mediante la cual se 
dañaría al prójimo en sus bienes temporales» 



13

Catequesis

(Catecismo, 2536). El pecado es aversión a Dios 
y conversión a las criaturas; el apegamiento 
a los bienes materiales alimenta radicalmente 
esta conversión, y lleva a la ceguera de la 
mente, y al endurecimiento del corazón: «si 
alguno posee bienes y viendo que su hermano 
padece necesidad, le cierra su corazón, ¿cómo 
puede permanecer en él el amor de Dios?» (1 
Jn 3,17). El afán desordenado de los bienes 
materiales es contrario a la vida cristiana: no 
se puede servir a Dios y a las riquezas (cfr. Mt 
6, 24; Lc 16,13).
 La exagerada importancia que se concede 
hoy al bienestar material por encima de muchos 
otros valores, no es señal de progreso humano; 
supone un empequeñecimiento y envilecimiento 
del hombre, cuya dignidad reside en ser criatura 
espiritual llamada a la vida eterna como hijo 
de Dios (cfr. Lc 12,19-20).

 «El décimo mandamiento exige que se des-
tierre del corazón humano la envidia» ( Cate-
cismo, 2538), la envidia es un pecado capital. 
«Manifiesta la tristeza experimentada ante el 
bien del prójimo» (Catecismo, 2539). De la 
envidia pueden derivarse muchos otros pecados: 
odio, murmuración, detracción, desobediencia, 
etc.
 La envidia supone un rechazo de la caridad. 
Para luchar contra ella debemos vivir la virtud 
de la benevolencia, que nos lleva a desear el 
bien a los demás como manifestación del amor 
que les tenemos. También nos ayuda en esta 
lucha la virtud de la humildad, pues no hay que 
olvidar que la envidia procede con frecuencia 
del orgullo (cfr. Catecismo, 2540).

Pablo requena
Publicado originalmente el 21 de noviembre 

de 2012

Noticias de Peñablanca

Santuario Monte Carmelo de 
Peñablanca - Chile

 Adjuntamos algunos testimonios gráficos del sábado 7 de septiembre en Peñablanca.
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 El Icono de la Madre del 
Perpetuo Socorro proviene de 
la Tradición Oriental; por esta 
razón los cristianos de rito 
oriental están en mejores con-
diciones de contribuir al tema 
de su espiritualidad. Dado que 
la devoción se desarrolló en la 
Tradición latina occidental, nos 
corresponde a nosotros hacer 
una lectura según las posibili-
dades que se nos ofrecen
 Me gustaría sugerir la nece-
sidad de contemplar su mensaje 
y difundirla a las personas  que se dirigen a 
María como su Perpetuo Socorro.
 Yo nací en una parroquia Redentorista en 
Brooklyn, Nueva York y, desde mi infancia, 
Mamá y Papá, celebraban cada miércoles la 
novena al Perpetuo Socorro llevando a sus 
seis hijos con ellos. Pero esto era un misterio 
para mí ¿por qué la llamaban María, Madre 
del Perpetuo Socorro? Sólo muchos años más 
tarde, ya como un Redentorista, me he sentado 
en oración para contemplar su icono. En este 
artículo quiero compartir con ustedes el fruto 
de mi contemplación.
 1 – Perpetuo Socorro es un icono y no una 
obra de arte como en la Iglesia occidental que 
enfatiza la luz y su contraste. Tiene como telón 
de fondo la rica teología mariana bizantina. Un 
icono es descrito como una “ventana” en la 
presencia de Dios y de su abundante redención. 
Un icono es ante todo un encuentro con Dios. 
Un icono es para ser rezado y no una simple 
apreciación de sus valores artísticos.
 2 – El artista fue probablemente un monje 
del rito bizantino. Un monje normalmente reza 
por un largo tiempo sobre el tema que desea 
pintar, normalmente en madera, incluso antes 
de que toque la brocha. Un icono es una invi-
tación a contemplar la pintura a fin de extraer 
de él los mensajes teológicos y espirituales 

que el monje  busca expresar dentro de su 
pintura. Por tanto, cada detalle es importante, 
porque es una “ventana” al corazón de Dios y 
su voluntad de salvar a toda la humanidad.
 3 – Los temas que los monjes Bizantinos usa-
ron fueron identificados por categorías. Puede 
ser sobre el Salvador, los Ángeles, María, los 
Santos y los temas principales de la historia de 
la salvación. Nuestro icono está en la categoría 
de la “pasión”.  Parece extraño, pero  vamos 
a entender el por qué, con la explicación del 
icono.
 4 – Vamos a empezar nuestra contempla-
ción. Hay cuatro figuras en nuestro icono. 
Los arcángeles Miguel (derecha) y Gabriel 
(izquierda) identificados por sus siglas en griego 
por encima de sus cabezas. En el centro del 
icono tenemos  a María como Madre. Y, por 
último, Jesús está representado como un niño 
(ambos identificados por las iniciales griegas 
por encima o al costado).
 5 – De acuerdo con el artista y su imagina-
ción Jesús como cualquier niño estaba jugando 
afuera cuando de repente tuvo una visión. Y 
esta visión le dejó profundamente perturbado 
y con gran temor y, al igual que cualquier niño 
en esta situación, corrió rápidamente a los 
brazos de su madre María en busca de ayuda 
y protección.

Descripción del Icono de la Madre del 
Perpetuo Socorro
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 6 – Para comprender su miedo debemos 
pensar en lo que cada Arcángel tiene en sus 
manos. Gabriel tiene la Cruz y cuatro clavos 
–instrumentos de la futura pasión de Cristo. 
Miguel tiene la lanza que va a lacerar el co-
razón de Jesús y la esponja de vinagre. Todos 
son los instrumentos de la Pasión. Dios, el 
Padre, por medio de su ángel mensajero está 
presentando al niño Jesús su deseo de salvar 
a la humanidad a través de la oferta gratuita 
de su vida para reconciliar a la humanidad con 
el Padre. El padre tiene el “sí” de Jesús para 
conquistar su “loco afán” (San Alfonso) para 
salvar toda la humanidad a través de la pasión 
y la resurrección de su hijo. 
 La visión es una de las primeras apelacio-
nes a la obediencia de Jesús ante la voluntad 
salvífica del Padre. Debido a esta revelación es 
evidente por qué el niño Jesús se ha asustado 
y fue corriendo junto a su madre. Él corrió tan 
rápido que no tuvo tiempo para atar la correa 
de su sandalia. Lo más probable es que Él 
haya escondido su rostro cerca del Corazón 
de María.
 7 – El icono se concentra ahora en María, 
—María— nuestra Madre del Perpetuo Socorro. 
María en uno de sus brazos toma al tembloroso  
niño Jesús y lo coloca muy cerca de su cora-
zón. El niño Jesús literalmente agarra la otra 
mano de María buscando su protección. María  
ofrece ayuda a su hijo porque ella entiende 
perfectamente el significado del mensaje de 
los ángeles. Ella está allí para proteger a su 
hijo y ser su fortaleza cuando la revelación 
suceda en realidad. María actúa como una 
garantía de que cuando esta realidad suceda 
ella estará allí al pie de la cruz (Juan 19:25 ). 
María, obediente, alienta a su hijo a la contem-
plación de la voluntad redentora de su Padre. 
Esto no va a terminar con su muerte, sino en 
su resurrección. Y con este testimonio de su 
presencia en el momento crítico de la Pasión, 
Jesús gira su cabeza y comienza a contemplar 
al arcángel san Miguel con la cruz y los clavos 
en sus manos. Jesús se armó de valor  para 
decir: “Sí Padre, quiero ofrecer mi vida por la 
salvación de la humanidad” gracias al Perpetuo 
Socorro de María. Es un llamado a creer en el 
amor del Padre a su hijo Jesús.

 8 –Para mí siguió siendo un misterio del  
por qué han llamado a este icono Perpetuo 
Socorro. Empecé a contemplar la persona de 
María en el icono. Cada detalle nos acerca 
más a nuestra Madre. María se viste de azul. 
En el arte bizantino, esto significa que es una 
mujer casada. Normalmente, en el arte bizan-
tino María está vestida de rojo para significar 
que es virgen. El monje ha querido presentar 
y acentuar a  María como una mujer casada 
y madre. Cerca de su cuello, está vestida de 
rojo, lo que significa su virginidad, pero el azul 
es predominante. María  es Madre de Jesús y 
nuestra madre desde nuestro bautismo.
 9 – En todo arte bizantino, María tiene la 
boca  pequeña y cerrada. Esto significa que es 
una mujer de profunda oración y contemplación. 
Este es un signo de su intimidad con Dios, y 
de Dios con ella, que es la “llena de gracia”.
 10 – Se trata de un pequeño detalle, pero 
importante. Tenga en cuenta que el artista ex-
pone una pequeña parte de la oreja izquierda 
de María. Es una profunda revelación de la 
obediencia de María. Ella escucha atentamente 
para captar en todo la voluntad de Dios. La 
oreja expuesta de María indica obediencia 
incluso antes de la pasión de su hijo.
 11 – La profunda teología mariana del ar-
tista ahora comienza a aparecer. ¿Hacia quien 
está mirando María? Ella no está mirando a 
su Hijo Jesús. Ella nos está mirando, hoy y 
siempre. El monje hizo sus ojos tan intensos 
que podemos mirarla desde cualquier ángulo 
y ella nunca quita su mirada de nosotros sus 
hijos desde que Jesús nos la dio en la cruz. 
Ella nos mira perpetuamente y siempre atenta 
para ayudarnos. Ella nunca quita su Mirada de 
nosotros.
 12 – María está siempre buscándonos. Pero 
su rostro –¿está feliz o triste? Su rostro indica 
una profunda tristeza. Ella está viendo toda-
vía a su hijo crucificado en cada uno de los 
pobres, los marginados de nuestra sociedad, 
aquellos que viven en la miseria. Quienes 
voluntariamente se han separado de su hijo 
por el pecado. María está viendo demasiado 
sufrimiento. Uno se queda con la impresión 
de que está a punto de llorar. Ella ve tantos 
otros sufrimientos causados por los pecadores 
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que no se han arrepentido. Ve a sus hijos que 
viven sin dignidad humana. Pero la apelación 
en sus ojos es intensa: “Ayúdenme a curar y 
eliminar tanto sufrimiento para que mi hijo no 
siga siendo crucificado en el sufrimiento de mis 
niños. Porque lo que les suceda a ellos, sucede 
también a mi Hijo. “El Rey responderá: “Les 
aseguro que todo lo que hicieron con uno de 
estos hermanos y hermanas míos, a mí me lo 
hicieron” (Mt  25:40 ).
 13 – Y todavía seguía siendo un miste-
rio para mí del por qué se llama éste icono 
“Perpetuo Socorro”. Y un día contemplé algo 
muy importante. Tenemos que mirar a María 
quien esta agarrando al tembloroso Jesús. Se 
encuentra en el centro de todo el icono. ¿Tiene 
la mano abierta o cerrada? Uno pensaría que 
con el fin de dar su maternal garantía que habría 
cerrado sus manos sobre las manos de Jesús 
para consolarlo aún más. Pero está abierta y 
el monje artista desea decir que María tiene 
la mano perpetuamente abierta. Hay espacio 
para poner una mano más en la mano de María 
como lo está haciendo Jesús: las mías y las 
tuyas. Cuando nos encontramos con problemas, 
cuando estamos en el pecado, cuando estamos 
desanimados y por perder la fe, cuando tememos 
a todo, el mensaje es claro: Ve a tu Madre; pon 
tu mano en las suyas por un perpetuo socorro. 

Su mano está perpetuamente abierta. Para mí 
éste es el secreto de todo el icono. Este es el 
motivo por el que ella es nuestra Madre del 
Perpetuo Socorro. Después de poner nuestras 
manos en las suyas, María estrechará con sus 
manos las nuestras para darnos consuelo y 
ayudarnos en nuestras necesidades.
 Por lo tanto, el mensaje es claro: estás 
desanimado(a) con dificultades personales o 
familiares, te sientes pecador y con miedo 
de que Dios no va a perdonar tus pecados, 
entonces ve a tu Madre —Pon tu Mano en 
la Mano de ella y ella lo va a acoger 
coMo lo hizo con Su hijo jeSúS. Pero antes 
de acogerlo como madre ella tiene todavía un 
mensaje en el icono. Mira su mano, ¿hacia quién 
está indicando? Está indicando a su hijo Jesús 
contemplando su cruz y su pasión. El mensaje 
es eso: no venga a mí para llevar su cruz, pero 
te doy sosiego para contemplar tu propia cruz 
y preparar tu SÍ al Padre para salvar el mundo 
de hoy. María será PerPetuaMente nueStro 
Socorro en los momentos difíciles. Madre del 
Perpetuo Socorro ruega por nosotros…

Pe. lorenzo KearnS CSsR 
(Provincia de Campo Grande)

Traducido por:
Pe Miguel ángel Martínez cantero CSsR

 (Provincia de Paraguay)

Mensajes de Nuestra Señora María
Reina de la Paz

Mensaje del 25 de septiembre de 2024
 “¡Queridos hijos! Por amor hacia ustedes, Dios me ha enviado 
en medio de ustedes para amarlos y animarlos a la oración y a la 
conversión, por la paz en ustedes, en sus familias y en el mundo. 
Hijitos, no olviden que la verdadera paz sólo viene a través de la 
oración, de Dios que es su paz. Gracias por haber respondido a 

mi llamado.” (Con aprobación eclesiástica) ”
   Cita del día
 “Hoy los invito a cada uno de ustedes a comenzar de nuevo a amar: primero a Dios que ha sal-
vado y redimido a cada uno de ustedes y después a los hermanos y hermanas que les son cercanos” 

(del mensaje de 25 de noviembre de 1995)

Noticias desde Medjugorje
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joSé María SiMón caStellví – 
09/09/24 11:43 AM—Una misa, 
cada misa, tiene un valor infi-
nito. Hace presente de manera 
incruenta el crudelísimo sacri-
ficio del Hijo de Dios en la 
Cruz. Una sola misa basta para 
curar a toda la humanidad de los más horrendos 
pecados pasados, presentes y futuros cometidos 
por los hombres de todos los tiempos. Con la 
salvedad, clara en las palabras de la consagración 
(«por muchos»), de que algunos, usando mal su 
libertad, no aprovecharán este sacrificio.
 Pero, ¿por qué es bueno participar a menudo 
en la misa y en la comunión del cuerpo y san-
gre de Cristo si con una sola ya nos podríamos 
salvar y obtener una vida eterna gozosa? Por la 
superabundancia del Dios omnipotente, infinito 
de los infinitos, que nos quiere colmar de bienes 
sin mesura a nosotros, unas criaturas modestas, 
una y mil veces.
 Por nuestra antropología, alterada por la caída 
original, que necesita oír y repetir muchas veces, 
que se entrega a veces poco a poco; que es sorda, 
ciega, coja y a veces tonta.
 Porque Jesucristo intercede incesantemente 
por nosotros ante el Padre. Así, también nosotros 
podemos dirigirnos incesantemente al Padre. 
Además, en cada misa podemos poner nuestras 
intenciones, a nuestros enfermos u operados, a 
nuestros trabajos, que siempre serán distintos, 
sobre el altar.
 Porque es bueno para el hombre y un Man-
damiento de Dios, santificar las fiestas. Y la 
manera más digna de santificarla es asistir a 
misa. Otras maneras buenas y complementarias 
de santificarlas son las reuniones familiares, la 
visita a enfermos o ancianos, una buena comida 
(y bebida), etc.
 Los días, con sus 24 horas, son unidades de 
tiempo en las que los seres humanos hacemos 
diversas actividades. El sol se va y el sol vuelve. 
En cada una de estas unidades, si es posible, 
podemos asistir a una santa misa. Devolvemos 

infinito al infinito. No es una 
obligación, ni siquiera una dul-
ce obligación. Pero correspon-
demos al infinito con lo que le 
es más agradable. Y con nues-
tros infinitésimos.
 Dios es humilde. A veces pa-

rece que no esté, pasa desapercibido. También 
lo hace para probarnos y que le veamos con los 
ojos de la Fe. Las pruebas que soportamos son 
muestra de la dignidad que nos otorga. Dios 
desea el mérito. Lo que recibimos es casi todo 
regalo, pero nos ofrece la posibilidad de meritar. 
Y gran mérito se adquiere por asistir cientos de 
veces a misa en nuestra vida, alguna quizá en la 
capilla del hospital, con el teléfono encendido 
por si nos reclaman en Cuidados Intensivos.
 Dios es humilde, Jesús es humilde, pero la 
humildad también va con la verdad. Y la verdad 
es que es de una omnipotencia desbordante y eso 
lo veremos en todo su esplendor. A mí el libro del 
Apocalipsis no me asusta. Al contrario, confirma 
mis pensamientos.
 Dios Padre es tan desbordantemente omnipo-
tente y tan humilde que, viéndose a sí mismo, 
no puede amarse a sí mismo (sería narcisismo) 
y engendra desde toda la eternidad a su Hijo (de 
su misma substancia) y lo ama. Y ambos, desde 
toda la eternidad y porque el amor siempre en-
gendra vida, espiran al Espíritu Santo, también 
de su misma substancia. Un solo Dios y tres 
Personas. Su substancia es «caritas» (bondad). 
Los hombres somos muy presuntuosos si pen-
samos que todos los seres son unipersonales 
como nosotros… Todo Dios está en el Padre, 
todo Dios está en el Hijo, todo Dios está en el 
Espíritu Santo. Desde siempre. En su esencia se 
halla la razón de su existencia.
 Si tanto amó Dios al mundo que le envió a 
su único Hijo —imagen visible del Dios invisi-
ble— a entregarse cruentamente, no nos debería 
extrañar que para corresponder algo seamos 
muchos los que asistamos a menudo a la misa, 
sacrificio y banquete.

¿Por qué es la Misa capital para un católico?



18

Sacramentos

«Libération» preocupado: demasiados 
jóvenes se convierten al Catolicismo

La fe no desaparece, la Iglesia no muere, el corazón del hombre sigue estando 
hecho como Dios lo quiso: inquieto hasta que descanse en Él.

Paola belletti—«Es entre 
los jóvenes de entre 18 y 25 
años donde el incremento 
es más fuerte: el 36% de los 
bautizados tiene entre 18 
y 25 años, un buen motivo 
para mantener la esperanza 
contra toda esperanza. Y 
prueba de que no existe una edad para solicitar 
el bautismo, ¡algunos catecúmenos tienen más 
de 80 años!», informa Boulevard Voltaire. Una 
tendencia confirmada y en aumento: en la Pascua 
de 2024, los bautizados fueron 7.135 adultos, 
con un incremento de más del 30% respecto a 
2023. «Una noticia alentadora, en un momento 
en el que nuestra sociedad parece ser devorada 
por el islamismo rampante, nuestras antiguas 
raíces cristianas no están aún muertas y enterra-
das; mejor dicho: están viviendo un resurgir y 
una vitalidad que sigue sorprendiéndonos». Los 
bautismos entre los adolescentes han registrado 
incluso un aumento del 50 %.
 La representante del catecumenado de adultos 
y jóvenes de Grenoble, ciudad al pie de los Alpes 
famosa por su dinamismo cultural, sus universi-
dades y la práctica de deportes de invierno, no da 
crédito a lo que ve: «¡Una de nuestras capellanías 
estudiantiles ha registrado 25 solicitudes en sep-
tiembre, frente a las tres o cuatro habituales!». 
Quienes han pedido ser acogidos en la Iglesia 
católica, según informa el sitio, a menudo han 
sido conmovidos por la belleza de la liturgia, el 
silencio de una iglesia o el testimonio de vida 
de un amigo. Hay sed de verdad, de sentido y 
de pertenencia; sobre todo, aunque no se sepa, 
como recordaba San Juan Pablo II a los jóvenes, 
es Cristo a quien el corazón del hombre está 
buscando. Todas estas son noticias alentadoras.
 Pero no para Libération(*), periódico fun-
dado, entre otros, por Sartre, quien quizá ahora 
confirmaría: el infierno son los otros (que se 

convierten a la fe católi-
ca). Una constatación ante 
la que, sin embargo, en la 
redacción no consiguen 
rendirse, perdidos en los 
habituales bucles intelec-
tualoides según los cuales 
no es posible ser racional 

y moderno y al mismo tiempo creer en Dios, 
especialmente si es el Dios de la revelación y de 
la tradición católica. A esto se suma que, para los 
de *Libé*, la montaña de escándalos y abusos 
sexuales en la Iglesia debería haber disuadido 
incluso a los más audaces y obtusos entre los jó-
venes; sin embargo, piden el bautismo y quieren 
conocer las enseñanzas de una fe que cada vez 
más demuestra ser capaz de responder a su sed.
 En primer lugar, porque la reconoce y la toma 
en serio, no la menosprecia reduciéndola a un 
«malestar juvenil», esa especie de acné más o 
menos molesto según la genética, destinado tarde 
o temprano a desaparecer. La fe no desaparece, 
la Iglesia no muere, el corazón del hombre sigue 
estando hecho como Dios lo quiso: inquieto 
hasta que descanse en Él. A los editorialistas de 
Libération, por tanto, les convendría tomar aire 
y ponerse a la tarea de laicizar aún más radical-
mente una sociedad que les había dado muchas 
satisfacciones: educación religiosa reducida al 
mínimo histórico, ignorancia de sus propias 
raíces, asimilación de los principales dogmas lai-
cistas inculcados desde la escuela infantil, vastos 
campos abiertos para la difusión del islamismo.
 Y sin embargo, el hambre de trascendencia no 
se calma y no será la sociedad laicista la que llene 
este vacío, porque insiste en responder solo con 
materialismo e individualismo a una necesidad 
que los sobrepasa, provocando, en los jóvenes, 
incluso asco. 
 Están hartos de lo políticamente correcto, 
no lo soportan más: «Cada vez más jóvenes no 
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 São Miguel Arcanjo es un municipio del esta-
do de São Paulo, Brasil, cuyas raíces históricas 
inician en el siglo XIX: en 1841, el teniente Urias 
Emídio Nogueira de Barros, minero de Baependi 
y residente en Casa Branca, adquirió tierras en 
la zona e inició la colonización de la región. La 
población creció con la expansión del cultivo 
de café. En la segunda mitad del siglo XX, se 
desarrolló el turismo por su cercanía con la ca-
pital paulista y la preservación de la naturaleza 
exuberante que contiene con parques ecológicos, 
senderos y cascadas. 
 El 1 de diciembre de 1944 se colocó la primera 
piedra de la nueva Iglesia Madre y la inaugura-
ción tuvo lugar el 1 de enero de 1945. Durante 
su parroquia se comenzó a trabajar en la cons-
trucción de la nueva Iglesia, que se concluyó en 
febrero de 1962. El padre Márcio Almeida, rector 
actual de la Basílica, anunció el 12 de diciembre 
de 2021 la creación del Centro de Evangelización 
Gruta do Arcanjo y presentó un proyecto. 
 El centro es la Gruta del Arcángel, un edificio 
inspirado en el Santuario de Monte Gargano, si-
tuado en el sur de Italia donde, según la Tradición, 
San Miguel hizo cuatro apariciones. El monu-
mento contará con una réplica de la fachada y el 
interior del santuario italiano. También contará 
con un templo para 400 personas, sala milagrosa, 
museo de arte sacro, auditorio, pabellón devocio-
nal, confesionarios, casa de velas, gruta mariana, 
capilla al aire libre para 12 mil personas, tien-

quieren este mundo wokista y deconstructivo 
que los periodistas de Libération están creando, 
confían en el futuro, pero no en el que propone 
la izquierda de Libé», añade el abad Matthieu 
Raffray, profesor de filosofía y teología. En el 
fondo, cabe desear y rezar para que los mismos 
defensores del laicismo más extremo, tan celosos 

en su rencor anticatólico, lleguen a experimentar 
a su vez una náusea finalmente saludable y bene-
ficiosa. Porque incluso el corazón de los de Libé, 
lo sepan o no, está hecho del mismo modo que el 
de los jóvenes que están pidiendo el bautismo.

Paola belletti

Actualidad

Estatua gigantesca de San Miguel Arcángel 
en Brasil

Un monumento a san Miguel Arcángel ha comenzado a construirse en la ciudad de 
São Miguel Arcanjo, Brasil, cuya imagen será la más grande del mundo con 57 metros 

de altura incluida la base. Se terminará en 2026

Inspirado en el Santuario de Monte Gargano en Italia, el 
diseño representará al Arcángel sosteniendo una espada 
en su mano derecha y una balanza en su mano izquierda.

das, patio de comidas, estacionamiento y aguas 
danzantes con chorros de agua sincronizados al 
ritmo de la música e iluminación nocturna. 
 La imagen de San Miguel sigue la propues-
ta del escultor Markus Moura, con el Arcángel 
sosteniendo una espada en la mano derecha y 
una balanza en la izquierda. Tendrá un mirador 
en el pecho. La identidad católica de la comuni-
dad construyó la primera capilla de San Miguel 
Arcángel en 1884 y recibió el título de Santuario 
Diocesano en septiembre de 2013, como recono-
cimiento al gran número de peregrinos y devo-
tos que acuden a las celebraciones eucarísticas 
dominicales y durante las festividades del 29 de 
septiembre. En mayo de 2018 recibió el título de 
Basílica Menor.
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Apertura del sepulcro de Santa Teresa de 
Jesús, 2024

En el día de hoy, 110 años después de que se abriera por última vez el sepulcro donde 
descansan los restos mortales de Santa Teresa de Jesús, se ha podido comprobar que 

su cuerpo sigue incorrupto

inFocatólica—El cuerpo de Santa 
Teresa de Jesús, fundadora de la or-
den de las Carmelitas Descalzas y una 
de las figuras más emblemáticas de 
la mística cristiana, continúa siendo 
objeto de veneración y asombro más 
de cuatro siglos después de su muerte. 
Desde su fallecimiento en 1582, el 
cuerpo de la santa ha sido preservado 
en un estado que muchos consideran 
milagroso, despertando el interés tan-
to de fieles como de científicos.
 A las puertas de la Basílica de la 
Anunciación, en cuyo interior se encuentra el 
sepulcro, el postulador general de la Orden del 
Carmelo Descalzo, Marco Chiesa, y prior de Alba 
de Tormes, Miguel Ángel González, han detalla-
do cómo se han desarrollado los trabajos durante 
toda la mañana para concluir que el estado de 
conservación de la Santa es el mismo que el que 
está documentado, mediante una fotografía, en 
1914.
 Un equipo de médicos y científicos italianos 
estudiarán el cuerpo y las llamadas reliquias 
mayores, que incluyen desde el corazón hasta 
el brazo, para el «análisis, la conservación y 
la veneración de las mismas». Estos expertos 
seguirán las instrucciones del Dicasterio de las 
Causas de los Santos del Vaticano.
 Según relata la diócesis de Ávila:
 «En la jornada de hoy se ha abierto el sepulcro 
de Santa Teresa y hemos comprobado que está en 
las mismas condiciones que en la última apertura 
de 1914».
 Es la afirmación más esperada en este 28 de 
agosto, y la pronunciaba el Postulador General de 
la Orden del Carmelo Descalzo, P. Marco Chiesa. 
Y es la primera conclusión a la que llegaban los 
expertos tras la apertura este 28 de agosto del 
sepulcro de la Santa de Ávila, cuyo cuerpo sigue 
incorrupto desde 1582.

 Los carmelitas han detallado cómo ha sido el 
proceso de apertura y el traslado de la urna a la 
sala de trabajo que está en la zona de clausura 
del monasterio. El P. Miguel Ángel González 
explicaba cómo a primera hora de la mañana 
«la comunidad de Madres Carmelitas Descalzas 
junto con el Postulador General de la Orden, los 
miembros del tribunal eclesiástico y un reducido 
grupo de religiosos hemos trasladado con austeri-
dad y solemnidad los relicarios al lugar habilitado 
para el estudio. Lo hemos hecho cantando el Te 
Deum con el corazón lleno de emoción».
 El proceso para llegar hasta la urna de pla-
ta que tiene el cuerpo de Santa Teresa es harto 
complejo. Primero se ha tenido que retirar la losa 
de mármol que hay en el sepulcro. Después, en 
la sala habilitada para los estudios a los que se 
van a someter las reliquias mayores de la Santa, 
y ya solo con la presencia del equipo médico 
científico y los miembros del tribunal eclesiástico 
se ha abierto el sepulcro de plata. Sepulcro que, 
según indicaban, les ha llamado la atención su 
«excelente» fabricación y el «magnífico» estado 
de conservación en el que se encontraba, y que 
fue regalado en su día por el rey Fernando VI y 
su esposa Bárbara de Braganza.
 Para comenzar con el estudio de las reliquias 
del corazón, el brazo y la mano de Santa Teresa, 

El cuerpo de Santa Teresa de Jesús permanece incorrupto
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se ha contado con la colaboración de los orfebres 
salmantinos Ignacio Manzano Martín y Cons-
tantino Martín Jaén que estarán presentes en la 
primera y última jornada de trabajo. Y se han 
utilizado las famosas diez llaves del sepulcro: 
las tres que se conservan en Alba de Tormes, las 
tres que les ha prestado el Duque de Alba, y las 
tres que conserva en Roma el Padre General, 
además de la llave del rey. Tres de esas llaves son 
para abrir la reja exterior, tres son para abrir el 
sepulcro de mármol, y las otras cuatro son para 
abrir la urna de plata.
 Antes de proceder al estudio del cuerpo, los 
presentes han rezado ante el cuerpo de la Doctora 
de la Iglesia, para después proceder a una primera 
inspección ocular, de la que se concluye que el 
cuerpo sigue incorrupto, tal y como se mostraba 
en 1914. Un aporte espiritual, el de este estudio, 
que se concreta en determinar el estado de Santa 
Teresa en el momento de su muerte. «Sabemos 
que los últimos años fueron difíciles para ella en 
caminar, en los dolores que ella misma describe. A 
veces, mirando un cuerpo, se descubre más de lo 
que la persona tenía. Analizando el pie en Roma, 
vimos la presencia de espinas calcáreas que ha-

cen casi imposible caminar. Pero ella caminaba. 
Llegó Alba de Tormes y, luego, la muerte, pero 
su deseo era seguir y seguir adelante, a pesar de 
los defectos físicos», detallaba el P. Chiesa.
 Asimismo, el postulador de la Orden recordó 
que las imágenes de 1914 son en blanco y ne-
gro, así que «es difícil hacer un parangón». No 
obstante, afirmó que «las partes descubiertas, 
que son el rostro y el pie, son iguales a las que 
eran en 1914». «No hay color, no hay color de 
la piel, porque la piel es momificada, pero se ve, 
sobre todo en la mitad de la cara. Se ve bien. Los 
doctores expertos, ven casi claramente el rostro 
de Teresa», destacó.
 En relación al resultado de los estudios que se 
van a realizar, el postulador General ha aseverado 
que aún es pronto para dar detalles. «Desde la 
Orden se ve oportuno hacer este trabajo y serán 
los especialistas los que tras su exhaustivo tra-
bajo nos indicarán conclusiones. Sabemos, por 
estudios similares, que podremos conocer datos 
de gran interés de Teresa y también recomen-
daciones para la conservación de las reliquias, 
pero eso será en otra etapa.», ha comentado el P. 
Marco Chiesa.

Reflexiones

 Las últimas palabras del famoso satanista 
Anton Szandor LaVey, fundador de la Iglesia 
de Satán, en su lecho de muerte fueron: “¡Dios 
mío, Dios mío, qué he hecho! ¡Algo está muy 
mal, algo está muy mal, algo está muy mal!”
 Voltaire, ateo, dijo: “¡Dios y los hombres 
me han abandonado! ¡Voy al infierno! ¡Oh, 
Jesucristo!”
 David Hume, ateo, dijo mientras yacía mo-
ribundo en completa desesperación: “¡Estoy 
en llamas!”
 Thomas Payne, ateo, dijo: “Daría mundos, 
si los tuviera, si La edad de la razón nunca 
se hubiera publicado. ¡Oh, Señor, ayúdame! 
¡Cristo, ayúdame! ¡Quédate conmigo! ¡Es el 
infierno estar solo!”
 Thomas Scott, ateo, dijo: “Hasta ahora he 

La eternidad

pensado que no había ni Dios ni el infierno. 
Ahora sé y siento que existen ambas cosas, y 
estoy condenado a la perdición por el justo 
juicio del Todopoderoso”.
 Aleistair Crowley el hombre más malvado 
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Fray nelSon—No voy a dar nombres ni porcen-
tajes nuevos. Yo no tengo fuentes privadas ni 
datos confidenciales. Tengo los datos que todos 
conocemos; por ejemplo, que siempre que se 
hace una estadística de abuso de menores (sobre 
todo, si se incluye adolescentes), se encuentra 
que la mayor parte de los abusados sexualmente 
son varones que han sido abusados por varones. 
En cualquier otro campo de la estadística o la 
sociología, un dato así llamaría poderosamente 
la atención y acarrearía las acciones pertinentes. 
En la Iglesia Católica de hoy, el dato se omite 
mayormente, no se toman medidas enfocadas a 
enfrentar esa realidad y todo se cubre bajo un 
manto común (que también es real) de “cleri-
calismo”.
 Así que nadie espere de este breve escrito 
revelaciones insospechadas o un destapar de 
escándalos inéditos.
 Quiero enfocarme más bien en un serio mal-
entendido que ha sido difundido por varios con-
ferencistas y predicadores de bastante renombre, 
entre los que se cuenta un antiguo Maestro de la 
Orden de Predicadores (esto es, superior general 
de mi propia comunidad): Fr. Timothy Radcliffe:
 Una vocación es un llamado de Dios. Habien-
do trabajado con obispos y sacerdotes de todo 
el mundo, no tengo ninguna duda de que Dios 
llama a los homosexuales al sacerdocio, y ellos 
están entre los más dedicados e impresionantes 
sacerdotes que he conocido.
 Estas palabras no son una excepción, viniendo 
de su boca o de su pluma: han sido su modo 
consistente de expresarse al respecto. También 
es cierto que el mismo tono puede uno encontrar 
en muchas otras declaraciones de sacerdotes 
de otras comunidades religiosas, y también en 
algunos diocesanos.

 Por su parte, como sabemos, el Papa Francisco 
ha mantenido a la vez una actitud de gran apertura 
y afectuosísimo apoyo a lo que se ha llamado 
pastoral LGBT, mientras, a la vez, enseña que, si 
hay una tendencia arraigada al homosexualismo, 
una persona no debería intentar ser sacerdote. 
Las palabras fuertes con que se ha referido a 
este tema (en mayo de 2024) valieron después 
una disculpa por parte del mismo Vaticano.
 En toda esta discusión hay tres realidades que 
se entrecruzan:
 1. Cuando Radcliffe u otros hablan de personas 
homosexuales no mencionan un punto que es 
fundamental en la moral católica: la distinción 
entre la tendencia y la práctica homosexual. 
Queda en el aire la impresión de que, si esto no 
importa, no debería nadie hacerse problema con 
que un sacerdote tenga una vida homosexual 
activa.
 2. En la pastoral de James Martin y de otros 
parece claro que todo consiste en acoger, incluir, 
no discriminar e incluso celebrar. El verbo que 
nunca aparece es “convertirse” (verbo demo-
nizado ciertamente con toda la legislación en 
contra de las llamadas “terapias de conversión”). 
Queda en el aire que, si una persona no tiene 
que ser llamada a conversión por un determinado 
comportamiento, entonces ese comportamiento 
no riñe con la moral cristiana.
 3. En ocasiones asoma un tema cultural, que 
se vio muy claramente a partir del rechazo que 
Fiducia supplicans (de diciembre de 2023) tuvo 
en la mayor parte del episcopado africano, prác-
ticamente desde su publicación. El punto es que 
fácilmente se da por supuesto que las culturas 
“atrasadas” o “primitivas”, como algunos su-
ponen que son las africanas, no logran captar 
la dirección supuestamente inexorable hacia 

Hablemos de homosexualidad en la Iglesia
Hablemos de un tema incómodo: homosexualidad en la Iglesia; concretamente, en la 

jerarquía católica

de Inglaterra: “Estoy perplejo. ¡Satanás, sal de 
aquí!”
 Si al final no había nada después de la muerte 
y la realidad es que no existía un Dios, ni un 
cielo, ni un infierno, pues no perdiste nada, 

pero si al final si hay un Dios, un cielo, un 
infierno y una vida eterna, lo perdiste todo. 
 ¡La eternidad es demasiado larga para estar 
equivocado!

Reflexiones
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donde va la Historia; dirección 
que al final aprueba toda clase 
de expresiones sexuales. 
 Si uno profundiza más, se 
da cuenta que “el mundo” (en 
sentido bíblico), y quienes le 
siguen, ha dado la espalda a la 
sabia enseñanza del Papa San 
Pablo VI en Humanae vitae, n. 
12:
 Observamos nosotros que, 
a precio de destruir el vínculo 
entre los fines propios del afecto 
conyugal (unitivo y procreati-
vo), se han creado dos gigantescas industrias, 
fuentes de inmenso lucro: por una parte, la se-
xualidad desenfrenada, que ya ni siquiera mira 
si se trata de placer con hombre, mujer o cosa; y 
por otra parte, los varios negocios de procreación 
asistida, con su imparable producción y uso de 
embriones humanos. Por supuesto, tales torrentes 
de dinero y placer son hoy durísimos obstáculos 
en contra de una enseñanza moral como la que 
predicaron Pablo VI o Juan Pablo II.
 Pero volvamos a nuestro tema central. Cuando 
se entiende la sexualidad como negocio, como 
entretenimiento o como pura expresión de afec-
tividad, quedan de hecho igualados el deseo 
sexual heterosexual y el deseo homosexual. Es 
así que en nuestro tiempo ambos son vistos, casi 
unánimemente, como expresiones subjetivas que 
deben ser respetadas o incluso “celebradas” por 
la sociedad. La Iglesia, en ese enfoque, debería 
unirse a esa corriente de aprobación y “orgullo” 
precisamente para dar una señal de tolerancia, 
convivencia pacífica, e incluso, amor cristiano.
¿Se reduce todo al deseo?

 Y ese es el punto que creo que debemos abordar 
en primer lugar: ¿De verdad es equivalente el 
deseo heterosexual y el deseo homosexual? O, 
si son diferentes, ¿qué implicaciones tiene ello 
en la vida de la Iglesia y concretamente en el 
ejercicio del orden sagrado?
 El año de mi ordenación sacerdotal, 1992, se 
celebró en México el Capítulo General de los 
Dominicos en que fue elegido el padre Radcliffe. 
En cuanto a nuestro tema, uno de los argumen-
tos que se planteó en ese Capítulo fue que la 

castidad propia de los religiosos 
regía para todos los que hemos 
hecho este voto: heterosexuales 
u homosexuales, y que en ambos 
casos se requería de una vida 
célibe en perfecta continencia. 
Dice textualmente en su Informe 
el anterior Maestro de la Orden, 
Fr. Damian Byrne:
 Debe entenderse claramente 
que, sin que importe cuál sea 
la orientación sexual que uno 
tenga, el voto [de castidad] exi-
ge una vida célibe en perfecta 

continencia.
 Si bien el tono parece austero, parece claro 
que aquellos dominicos acogieron como doctrina 
para la Orden lo mismo que estamos estudiando 
en este artículo, esto es, que tanto lo heterosexual 
como lo homosexual finalmente son deseos y 
que lo que un fraile debe hacer es aprender a 
“manejar” esos deseos de manera que pueda 
vivir en “continencia”.
 Por cierto, el uso de esa palabra, que no es la 
más característica para hablar de castidad en la 
Orden de Santo Domingo, revela algo: en cuanto 
“contenerse” (que es próximo a obligarse o in-
cluso a reprimirse) puede haber una semejanza 
externa entre deseos hacia el otro sexo o hacia 
el propio. Pero, ¿se capta así correctamente la 
esencia del voto de castidad de un varón consa-
grado, uno que va tras las huellas y el ejemplo 
del Verbo Encarnado? ¿Es así, de verdad, que 
unos deseos y otros son tan completamente 
semejantes?
 Los hechos que yo he conocido en más de 
30 años de ministerio ordenado, predicando 
retiros a más de 1000 sacerdotes en países tan 
diversos como Estados Unidos, México, Espa-
ña, Panamá, República Dominicana, Colombia, 
Ecuador, Perú, Bolivia y Argentina; esos hechos 
me conducen a un “no” bastante claro: no es lo 
mismo, para un hombre consagrado, buscar la 
castidad cuando existe una orientación sexual 
hacia otros hombres que cuando hay una orien-
tación hacia las mujeres –si bien es cierto que 
en ambos casos pueden darse irregularidades, 
abusos y pecados.
 ¿Dónde están las diferencias? Para compren-
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derlo hay que salir del ámbito individualista que 
se centra sólo en cada quien y en sus apetencias. 
La visión externalista y pragmatista de aquel 
texto del Capítulo General de 1992 se queda 
solo en el individuo y al final lo que tiene para 
decirle es: “Sientas lo que sientas, o desees lo 
que desees, con quien sea, no se te ocurra ponerlo 
en práctica”. Y desde ese ángulo da lo mismo 
cuál sea el deseo íntimo del mismo individuo.
 Las cosas cambian cuando examinamos a 
quién se dirige tal deseo y en qué entorno sucede. 
Vamos por partes.
El caso heterosexual

 ¿Cómo reacciona una mujer que se sabe 
deseada y que, sabiéndolo, de algún modo se 
involucra en una relación con un hombre con-
sagrado? ¿Qué expectativas tiene? ¿Qué futuro 
desearía, incluso si tal futuro parece imposible? 
Para responder, me remito a mi experiencia en el 
servicio a los sacerdotes a través de incontables 
horas de diálogo, consejería y confesión: sin 
que yo conozca una sola excepción, la mujer 
enamorada que se sabe deseada quiere tener a 
ese hombre para ella. No quiere simplemente 
momentos o “experiencias”; no le bastan noches 
de placer, días de cercanía o regalos costosos. 
Finalmente lo que ella quiere es que él esté con 
ella, exista para ella, viva junto a ella, construya 
una historia que ambos puedan llamar “nuestra 
historia”.
 No faltarán mujeres que, por admiración su-
misa, realismo resignado u otras causas, acepten 
permanecer “en la sombra” pero el deseo y 
tendencia del corazón femenino no es ese. Hay 
razones antropológicas muy profundas que ex-
plican su anhelo; razones en las que no podemos 
detenernos aquí pero que se resumen en la palabra 
“hogar”: la mujer quiere hogar: espacio donde 
su propia ternura, su singularidad de mujer, la 
historia de su propia afectividad dada y recibida 
se concrete en ritmos, espacios y rituales de 
afecto que le llenen el corazón de recuerdos y 
gratas expectativas. En el fondo, es la misma 
razón por la que muchas hijas, que están perfec-
tamente bien en casa de sus padres, empiezan a 
sentir una necesidad de tener su espacio propio, 
que puedan decorar a su manera: un espacio en 
que puedan exteriorizar e imprimir su propia 

sensibilidad, gusto, manera de ver y organizar 
el mundo.
 Si este análisis es correcto, entonces el im-
pulso de la mujer enamorada que se sabe de-
seada puede sintetizarse en términos de una 
fuerza “centrífuga”: en el fondo ella quiere que 
ese varón, independientemente de que sea un 
“consagrado”, sea del todo suyo. Por lo mismo, 
si de verdad se siente deseada y si de verdad 
está enamorada, no quiere lidiar con obispos, 
con provinciales, con otros frailes, o con las 
múltiples solicitaciones propias del ministerio 
ordenado de su hombre. Repito: su impulso es 
esencialmente “centrífugo”, en la medida en que 
quiere que ese hombre salga de donde está para 
quedarse con ella.
El caso homosexual

 La persona homosexual, que en este caso es 
un varón que se sabe deseado por otro varón 
(consagrado) tiene una lógica distinta a la de la 
mujer. Su centro de gravedad muy pocas veces 
o ninguna busca algo que se llame “hogar”: su 
interés se concentra mucho más en lo corporal 
y material, y para ello le conviene que ese con-
sagrado esté donde está.
 Yo he conocido un número representativo de 
hombres involucrados en relaciones homosexua-
les con religiosos o sacerdotes. Siempre los he 
tratado con respeto pero también con absoluta 
claridad a partir de la enseñanza de la Iglesia. 
¿Qué desean? Por supuesto, la intimidad física 
y la exclusividad; pero también quieren poder, 
dinero, lujos, lugares exclusivos. En muchos 
casos, sus exigencias se acercan bastante a un 
modo elegante de prostitución masculina –aun-
que por supuesto tal designación les parecerá 
degradante y dirán que es completamente incapaz 
de describir sus sentimientos.
 Lo cierto, sin embargo, es que en el caso 
homosexual el impulso “centrífugo”, que es tan 
vigoroso en la mujer, no existe prácticamente 
nunca en estos varones, de hecho: nunca en los 
casos que yo he conocido. Lo que yo he visto, 
y que muchos han visto pero difícilmente lo 
dirán en público, es que aquel que se vuelve 
pareja de un hombre consagrado, no tiene interés 
en llevárselo sino en disfrutarlo y disfrutar de 
aquello que tal consagrado le pueda dar desde 
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su realidad, su cargo y su manejo del dinero.
 Por este motivo las relaciones homosexuales 
toman un carácter distinto: sólo rarísimamente 
avanzan hacia la consolidación de algo que pa-
rezca un hogar; al contrario, permanecen en una 
especie de bucle firme y muy bien defendido en 
el que se perpetúa el intercambio de placer, di-
nero, regalos y privilegios. Con lo cual podemos 
explicar también el origen de lo que a veces se 
ha llamado el “lobby gay”.
 El Lobby Gay no es otra cosa que la consoli-
dación de ese intercambio que acabamos de des-
cribir: todo parte de un pacto de complicidades, 
que implica a varios o muchos varones, y en el 
que circulan regalos, nombramientos, protegerse 
la espalda, cuidar privilegios y sobre todo, ase-
gurarse en el poder. El impulso aquí, lejos de ser 
“centrífugo” es completamente “centrípeto”: de 
lo que se trata es de consolidarse en el mando 
y controlar, desde el centro, la información que 
llegue a ser pública.
 Por el camino de estos datos y estas conside-
raciones uno entiende cuán irreal, e incluso irres-
ponsable, resulta presentar como equivalentes el 
deseo heterosexual y el deseo homosexual: su 
modo de iniciarse, de crecer y de consolidarse 
son tan distintos que efectivamente llevan a des-
enlaces harto diferentes. En el caso homosexual, 
la experiencia muestra que se avanza hacia una 
especie de enquistamiento en el poder que ase-
gura dos cosas: defensa del grupo y provisión 
de nuevos cuerpos jóvenes: los de aquellos que 
tengan tales inclinaciones o estén poseídos de 
una ambición grande de acceder a esos círculos.
 Antes de cerrar este artículo, quiero apuntar 
dos cosas. Primera, que por su misma naturaleza 
de secretismo y protección mutua es extrema-
damente difícil saber cuál es la extensión real 
de esta situación en cada ámbito de la Iglesia. 
Ocasionalmente uno puede tener sospechas sobre 
una u otra persona pero es brutalmente irres-
ponsable y absolutamente contrario a la caridad 
cristiana lanzar acusaciones concretas, salvo si 
hay certeza plena que pueda ser llevada, en caso 
necesario, a un juicio canónico.
 En segundo lugar: todo esto que hemos dicho 
explica bastante bien las actitudes disciplinarias 
y de formación a las que hemos mencionado al 
referirnos al Papa Francisco. Si bien él desea una 

Iglesia que sepa acoger a todos, evidentemente 
no es ciego frente a hechos como los que aquí 
comentamos.
Conclusión

 En todos los siglos una vida casta, serena, 
generosa y alegre ha sido un inmenso desafío. 
No tendría que ser menor en nuestro tiempo.
 Quienes por misericordia de Dios hemos reci-
bido y ejercemos el ministerio ordenado somos 
conscientes de nuestras debilidades pero también 
sabemos que pretender justificarlas es y será 
siempre una negación de la gracia suficiente 
que Jesucristo está dispuesto a darnos. Nuestras 
faltas y pecados, en cualquier área de la vida, 
son motivo de tristeza, indignación y escándalo 
en el Pueblo de Dios, incluso si algunas perso-
nas se muestran inclinadas a ser más nuestros 
cómplices que nuestros verdaderos amigos en 
el Señor. Debe quedar claro que cualquier falta 
contra la castidad hace daño al Cuerpo de Cristo 
pero también hay que entender que son diferentes 
las dinámicas que brotan del deseo heterosexual 
y del deseo homosexual: mientras que el prime-
ro genera un impulso centrífugo, que tiende a 
formar algo semejante o igual a un “hogar”, el 
otro impulso, el homosexual, tiende más bien a 
la autopreservación en el poder según la lógica 
de lo que se ha llamado Lobby Gay.
 Soy consciente de que es fácil omitir lo dicho 
en este artículo y reducirlo todo a “chismes”, 
“tendencias ultraconservadoras” o “interpreta-
ciones subjetivas”. Invito a quienes así piensen 
a que intenten mover un poco el mundo de las 
personas involucradas o posiblemente involu-
cradas en relaciones homosexuales. La auténtica 
guerra que esto suele suscitar les hará despertar 
de sus ilusiones.
 Puesto que estas realidades nos atañen a to-
dos, en cuanto creyentes, también a todos nos 
atañe cultivar las virtudes de humildad, oración, 
penitencia, dominio propio y auténtica caridad 
para que la Iglesia, liberada de la carga de los 
pecados de este orden, y en realidad, de todo 
orden, responda con mayor fidelidad y libertad 
al amor de Cristo y a la misión de llevar el 
Evangelio íntegro a todas las naciones.

Categorías: Iglesia, Sociedad Occidental,
sacerdotes
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Hospital quiere desconectar a una mujer de 23 
años que fue inhumanamente abandonada y no 

tiene muerte cerebral
Amber Ebanks, una joven jamaicana de 23 años, lucha por su vida tras una interven-
ción quirúrgica fallida en el Hospital Montefiore del Bronx. Su familia se enfrenta a 
una dura batalla legal mientras los médicos insisten en desconectarla del respirador.

 Amber Ebanks, una estu-
diante de negocios jamaicana 
de 23 años, condujo hasta 
el Hospital Montefiore del 
Bronx para someterse a una 
intervención quirúrgica el 
30 de julio. Sin embargo, la 
intervención no resultó de 
forma exitosa, provocándole 
un derrame cerebral intraoperatorio y un edema 
cerebral que empeoró con el tiempo. Ahora, su 
familia lucha por la vida de Amber mientras 
el hospital quiere desconectarla.
 En febrero se descubrió que Amber tenía una 
malformación arteriovenosa (MAV), un enredo 
de arterias y venas anormales en el cerebro. 
Afortunadamente, tras la rotura pudo reanudar 
su vida normal. Sus médicos le recomendaron 
que se sometiera a un procedimiento de em-
bolización para coagular los vasos sanguíneos 
anormales de su cerebro con la esperanza de 
evitar nuevas roturas y daños cerebrales.
 Por desgracia, durante el procedimiento de 
embolización, una de las principales arterias 
que suministran sangre al cerebro de Amber se 
ocluyó involuntariamente, y el procedimiento 
también se complicó por un tipo de hemorragia 
alrededor del cerebro llamada hemorragia sub-
aracnoidea. La llevaron a la UCI, la indujeron 
al coma y la trataron por un edema cerebral.
 Sólo 10 días después, el 9 de agosto, sus 
médicos declararon su «muerte cerebral». Pero 
había problemas con este diagnóstico. Tanto 
el estatuto de Determinación de la Muerte de 
Nueva York como la Ley Uniforme de Deter-
minación de la Muerte (UDDA) establecen lo 
siguiente:
 «Un individuo que ha sufrido el cese irre-
versible de las funciones circulatorias y res-
piratorias; o el cese irreversible de todas las 

funciones de todo el cerebro, 
incluido el tronco encefálico, 
está muerto».
 Amber Ebanks no cumple 
ni el primero ni el segundo de 
estos criterios. Sus funciones 
circulatorias y respiratorias 
continúan: su corazón sigue 
latiendo y sus pulmones ab-

sorben oxígeno y liberan dióxido de carbono. 
Tampoco cuenta con el cese irreversible de 
todas las funciones de su cerebro, ya que está 
manteniendo su propia temperatura corporal, 
que es una función cerebral.
 Además, las nuevas directrices sobre muerte 
cerebral para 2023 de la Academia Americana 
de Neurología indican que las alteraciones 
metabólicas, como los altos niveles séricos de 
sodio, pueden confundir la evaluación de la 
muerte cerebral. Según el Dr. Paul Byrne, los 
niveles de sodio de Amber eran muy elevados 
antes de que se determinara su muerte cerebral, 
con lecturas superiores a 160 meq/L (los niveles 
normales de sodio oscilan entre 135 y 145 me-
q/L). Los niveles altos de sodio no sólo pueden 
causar un funcionamiento anormal del cerebro, 
sino que también pueden provocar la rotura 
de los vasos sanguíneos cerebrales, causando 
más hemorragias cerebrales, precisamente los 
problemas que los médicos de Amber deberían 
estar interesados en prevenir. Además, aunque 
se sabe que los niveles elevados de dióxido de 
carbono agravan la inflamación cerebral, sus 
médicos no han comprobado estos niveles ni 
han ajustado la configuración de su ventilador 
para evitar tales trastornos.
 Además de las funciones cardíaca, pulmonar 
y cerebral, Amber sigue teniendo funciones 
hepáticas y renales. Y es de suponer que sigue 
teniendo función digestiva, a pesar de que el 

© Ámbar
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hospital se ha negado a alimentarla desde que 
fue operada el 30 de julio. No se puede esperar 
que un paciente mejore neurológicamente sin 
nutrición.
 El Hospital Montefiore no sólo se niega a 
alimentar a Amber, sino también a proporcio-
narle cuidados básicos de heridas e higiene. 
Cuando el Dr. Byrne, pediatra y neonatólogo 
certificado y experto en muerte cerebral, voló 
a Nueva York para ver a Amber la semana 
pasada, Kay, la hermana de Amber, le mostró 
un gusano que había quitado del pelo de su 
hermana. Refiriéndose al personal del hospital, 
Kay Ebanks dijo en un artículo de ABC News: 
«Son algunas de las personas más crueles que 
he conocido». La mayor parte de la familia de 
Amber vive en Jamaica, y su padre ha estado 
luchando por conseguir un visado para poder 
venir a ver a su hija. Mientras tanto, el hospital 
sugirió a los familiares que se despidieran de 
ella por teléfono.
 El Dr. Byrne y el Dr. Thomas M. Zabiega, 
psiquiatra y neurólogo colegiados, han evaluado 
el caso de Amber. Ambos presentaron declara-
ciones juradas en las que afirman que Amber 
Ebanks está viva y creen que ha disminuido 
el flujo sanguíneo a su cerebro, lo que ha pro-
vocado una quietud cerebral conocida como 
Penumbra Isquémica Global (PIG). Durante 
la PIG, el cerebro apaga sus funciones para 
ahorrar energía, pero el propio tejido cerebral 
sigue siendo viable. Los doctores Byrne y 

Zabiega recomiendan tiempo y tratamiento 
adicionales, como ajustar los niveles de sodio 
y dióxido de carbono de Amber y tratar las 
deficiencias hormonales. Han testificado que 
con los tratamientos médicos adecuados es 
probable que siga viviendo y que puede obtener 
una recuperación entre limitada y total de las 
funciones cerebrales, incluso es posible que 
recupere la consciencia.
 También se cuenta otros profesionales sani-
tarios dispuestos a ayudar a Amber a curarse. 
Un centro de cuidados a largo plazo de Long 
Island llamado New Beginnings ha aceptado 
cuidar de Ebanks todo el tiempo que su familia 
desee. «Todo el mundo necesita esperanza. No 
puedes rendirte sin más. No se le puede retirar 
el soporte vital cuando necesita más tiempo», 
dijo la fundadora de New Beginnings, Allyson 
Scerri.
 Sin embargo, los médicos del Hospital Mon-
tefiore se mantienen firmes en que Amber tiene 
«muerte cerebral» y quieren desconectarla del 
respirador a pesar de las objeciones de su familia. 
A pesar del testimonio de médicos y expertos 
cualificados, el juez asignado a su caso exige 
que se encuentre un médico con licencia de 
Nueva York para evaluar a Amber y dar testi-
monio sobre su estado. Hasta entonces, Amber 
sigue sin alimentarse, sin recibir cuidados y 
desatendida en un hospital estadounidense, 
hasta el punto de que su hermana tiene que 
quitarle alimañas del cabello.

 En Cuba, la presencia de sacerdotes es escasa 
y las vocaciones son limitadas, lo que hace que 
los laicos desempeñen un papel crucial en la vida 
de la Iglesia. Con 3.699 laicos comprometidos, 
cada sacerdote tiene el respaldo de diez fieles que 
mantienen la vitalidad de las comunidades.
 En Cuba, los laicos son esenciales para la 
vida de la Iglesia, especialmente ante la escasez 
de sacerdotes y vocaciones. Con 3.699 laicos 

comprometidos, cada sacerdote cuenta con el 
apoyo de diez laicos que mantienen activas las 
comunidades. A pesar de estos retos, la misión de 
propagar el mensaje de esperanza de Jesucristo 
sigue avanzando por toda la isla gracias a estos 
dedicados fieles. La Fundación Pontificia Ayuda 
a la Iglesia Necesitada (ACN) ha lanzado la cam-
paña «La Iglesia en Cuba, donde contigo nada es 
imposible» para brindar apoyo a dichos cristianos 

Casas de misión: cómo los laicos mantienen 
viva la fe en las áreas rurales de Cuba

Formación en Cuba



28

Formación en Cuba

comprometidos. Uno de los deseos más anhela-
dos por la comunidad es tener una capilla. Rosa, 
residente de Camagüey, ilustra este sueño. En su 
hogar, una pared adornada con una cortina de tul 
blanco y decorada con flores sostiene una cruz y 
una imagen de la Virgen de la Caridad, patrona 
de Cuba. Bajo la cruz, hay una mesa cubierta con 
un mantel de encajes y otra más pequeña con un 
misal, una campanita y una vela. Tres bancos de 
madera y algunas sillas completan el modesto 
espacio. Este rincón especial, conocido como 
Nuestra Señora de la Caridad, funciona como 
una «casa de misión» para la comunidad local.
 En diversas áreas de Cuba, la falta de templos 
es un problema importante. Algunos han colap-
sado debido a la ausencia de permisos para su 
renovación, otros nunca fueron restituidos tras 
la revolución, y algunos más han sido afectados 
por huracanes. 
 A pesar de estos obstáculos, la fe sigue flo-
reciendo. Las comunidades practican su fe en 
las casas de misión, como la de Rosa, que ha 
funcionado durante más de una década. «Aquí 
además de celebrar la misa, damos catequesis, 
encuentros con matrimonios, celebramos bauti-
zos, las novenas. Es una cuasi parroquia, eso es 
mi casa», menciona Rosa.
 Los laicos son la fuerza para la Iglesia en 
Cuba. Su dedicación asegura que el mensaje del 
Evangelio llegue a los rincones más remotos de 
la isla, donde los sacerdotes solo llegan en raras 
ocasiones. Gracias al esfuerzo de estos laicos, las 
comunidades permanecen vivas y la fe continúa 
transmitiéndose en Cuba, de puerta a puerta, de 
persona a persona.
 La formación continua de los laicos es vital 
para su servicio en la Iglesia, requiriendo apoyo 
para entender y aplicar la Doctrina Social. Jorge, 
diácono permanente en Ciego de Ávila, desempe-
ña un papel fundamental en la predicación de la 
palabra de Dios, la celebración de los sacramentos 

del bautismo y el matrimonio, y la formación 
de padres para estos sacramentos. Él comparte: 
«Mi lema de ordenación diaconal es ‘Mi familia 
y yo serviremos al Señor’. Tuve la oportunidad 
de emigrar y no me he ido. Es la vocación que 
Dios me regaló».
 La emigración de los laicos es una de las prin-
cipales preocupaciones de la Iglesia en Cuba 
en los últimos años. Un laico que trabaja en el 
obispado de Santa Clara recuerda que, de un 
grupo de setenta que hizo la confirmación con 
él, solo quedan dos en Cuba. Aunque la situación 
podría parecer desalentadora, visitar las casas 
de misión, interactuar con los agentes de pasto-
ral y hablar con las catequistas en comunidades 
rurales demuestra que la Iglesia sigue viva. Este 
pilar, mantenido por los fieles, refleja la verdade-
ra esencia de la Iglesia: un profundo sentido de 
pertenencia y responsabilidad con la comunidad 
eclesial. Los laicos, como Rosa y Jorge, son la 
sal y la luz de una Iglesia misionera que persiste 
con fe y fortaleza.

Donaciones vía Transferencia Bancaria de fondos
Banco: Banco de Crédito e Inversiones, Oficina Central, Santiago – Chile
Cuenta Corriente N° 101 94 002 Titular: Fundación Montecarmelo
Rut: 71.209.800-7

Confirmar transferencias a correo electrónico: 
prodriguez@lasachiras.cl,   y/o   contacto@fmontecarmelo.cl

Visite nuestro sitio oficial en:
http://www.virgenmariachile.cl

© Rosa en la capilla dentro de su casa en Camagüey, Cuba
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(zenit Noticias / Valladolid / 01.09. 2024).—No le 
tiembla la voz cuando habla, es sonriente hasta 
telefónicamente: este sacerdote de 87 años, tan 
querido en Castilla y León, de manera especial 
en Valladolid, es Doctor en Teología y no solo 
esto, sino que además ha sido Juez del Tribu-
nal Eclesiástico. Con gran orgullo reconoce ser 
miembro de la Sociedad Sacerdotal de la Santa 
Cruz, fundada por San José María Escrivá (Opus 
Dei), pero matiza con mucha claridad y firmeza: 
“es la misma vocación, pero distintas circuns-
tancias, dependemos del obispo directamente”. 
 Este sacerdote que cuenta con una dilatada 
experiencia en su ministerio ha querido recordar 
de manera especial que los sacerdotes deben de 
conquistar a la juventud, tantas veces olvidada y 
duramente señalada. Para este sacerdote es im-
portante crear puentes de conexión con la juven-
tud, la cual en realidad tiene sed de Dios, aunque 
aún no lo sepan. 
 Sacerdote de más de 3 horas de confesionario, 
así se describe él, habiendo pasado por parro-
quias, donde fue conquistando el corazón de mul-
titud de familias y jóvenes de manera especial, a 
los que siempre ha tratado con especial cariño y 
admiración. La parroquia de San Vicente de Paúl, 
marcaría un antes y un después en su vida, donde 
aprendió que la felicidad del sacerdocio es darse 
con alegría a los demás, hasta su paso tan lleno de 
cariño y recuerdos entrañables por la que fuese 
la parroquia del colegio del Sagrado Corazón de 
Jesús hasta el lugar donde se mantuvo hasta su 
jubilación hace ya 7 años: La Parroquia de San 
Lorenzo, que además es la Patrona de Valladolid 
y a la que tanto cariño tiene. 
Escritor de múltiples libros y convencido 
de transformar la juventud con mucho 
amor: “como haría Jesús” 

 Si algo le ha faltado a este sacerdote Palentino, 
es falta de tiempo: ha escrito tres tomos de los 
libros litúrgicos al que ha titulado “Evangelio”, 

también escritor del libro apasionante “10 años 
junto a la Virgen de San Lorenzo” y el “Hijo que 
pudo escoger Madre” “No me esperaba haber 
escrito estos libros nunca, me ha supuesto mu-
cho trabajo, no domino mucho el ordenador. Lo 
he escrito con el móvil que estoy fíjate que más 
acostumbrado”, dice entre sonrisas, en conver-
saciones con zenit. 
 No obstante, reconoce haber tenido miedo a 
herir sensibilidades o meter la pata y por ello ha 
optado por escribir siempre de manera sencilla y 
para que llegue a todas las personas, tal es así que 
desde hace 6 años empezó a escribir comentarios 
sobre el Evangelio en la parroquia virtual que ha 
creado y que ya les llega a más de 3.000 personas 
de manera diaria. 
Un sacerdote “muy de pueblo” al que le 
han dedicado una calle en su amado pueblo 
Cervatos de la Cueva (Palencia) 
 “Mi pasión siempre fue ser sacerdote de pue-
blo, nunca pensé dejar Palencia, pero el Señor me 
tenía otros planes en Valladolid”, dice este sacer-
dote recordando con gran amor todo su paso por 
los pueblos donde fue creando vínculos amistosos 
con todo aquél al que se acercaba y compartía 
tiempo. 
 En conversaciones con zenit no ha faltado 
alguna que otra emoción, pues recuerda con gran 
amor a tantas personas que le han ido dejando 

El sacerdote de 3 horas de confesionario diario y 
que transforma a los jóvenes “como haría Jesús”
El sacerdote de 3 horas de confesionario diario y que transforma a los jóvenes “como 

haría Jesús”

Ahora, este sacerdote ha recibido la encomienda de vol-
ver a lo que le apasionaba desde su juventud: volver al 

Confesionario



30

Testimonios

inFocatólica—El sacerdo-
te polaco Michał Olszewski 
está en prisión preventiva 
desde finales de marzo, acu-
sado de irregularidades en 
la gestión del Fondo de Jus-
ticia. Su caso ha levantado 
una ola de protestas a nivel 
internacional, incluyendo 
un llamado a su liberación inmediata por parte 
del presidente de la Asamblea Parlamentaria del 
Consejo de Europa. El padre Michał Olszewski, 
sacerdote católico polaco, se encuentra en prisión 
preventiva desde finales de marzo en relación 
con presuntas irregularidades en la obtención de 
dinero del Fondo de Justicia (Fundusz Sprawied-
liwości) para la construcción de un centro para 
víctimas de delitos.
 El Fondo de Justicia también está en el centro 
del caso relativo a la detención en Polonia de un 
miembro de la Asamblea Parlamentaria del Con-
sejo de Europa, que dio lugar a la intervención del 
presidente de la APCE, quien pidió la liberación 
inmediata del diputado Marcin Romanowski. El 
centro jurídico polaco Ordo Iuris, socialmente 
conservador, presentó un amicus curiae ante el 
tribunal de Varsovia.
 Existe la creencia generalizada de que el en-
carcelamiento de Olszewski, que ha implicado 
presuntas torturas, forma parte de la persecución 
ilegal del actual gobierno polaco, de tendencia 
izquierdista, contra ciudadanos vinculados al 
anterior gobierno, más conservador.
 «El gobierno ha prometido a sus votantes que 

exigirá responsabilidades al 
gobierno del PiS, especial-
mente en relación con el 
Fondo de Justicia. De este 
modo, el nuevo gobierno 
demuestra que pide cuentas 
a sus predecesores. Parece 
que el padre Olszewski pue-
de ser víctima de este proce-

so, al igual que dos funcionarias del Ministerio 
de Justicia, que también llevan seis meses en la 
cárcel con él», ha declarado Krzysztof Wąsowski, 
abogado defensor de Olszewski y una de las dos 
funcionarias encarceladas por el mismo caso.
 Según Ordo Iuris, las detenciones del sacerdote 
y de la funcionaria se produjeron poco después 
del cambio ilegal del Fiscal Nacional de Polonia 
por el Ministro de Justicia Adam Bodnar y el 
Primer Ministro Donald Tusk, y poco después 
de la creación de un equipo especial dentro de la 
Fiscalía Nacional para investigar cómo el anterior 
gobierno utilizó el Fondo de Justicia.
 Wąsowski está indignado tanto por el trato 
dado al sacerdote como por la violación sin prece-
dentes de la dignidad de su clienta. Dijo a Olivier 
Bault, de Ordo Iuris, que el procesamiento de 
Olszewski es «absolutamente extraño».
 «Anteriormente, por supuesto, ha habido casos 
de sacerdotes encarcelados, pero por regla general 
se trataba de casos de mala conducta sexual, por-
que había algunos sacerdotes que simplemente 
traicionaban su misión», dijo Wąsowski a Bault. 
«Eso, a menos que nos remontemos a la época 
comunista».

huella en su corazón y de manera especial a los 
que ya no están y le esperan en el cielo. No se 
olvida de los esfuerzos que tuvo que hacer para 
levantar corazones y acercarlos al amor de un 
Dios que es Misericordia y más aún cuando dice 
que nunca ha “regañado” sino corregido con mu-
cho amor a aquellos que erraban, recuerdos que 

hoy emocionan a este sacerdote de 87 años que 
además ha sido galardonado con una plaza en 
su honor y que ha promovido la alcaldesa de su 
pueblo. Ahora, este sacerdote ha recibido la en-
comienda de volver a lo que le apasionaba desde 
su juventud: volver al confesionario, escuchar a 
la gente y darles una caricia de Dios

El sacerdote polaco Michał Olszewski encar
ce la do es un preso político del nuevo gobierno

Iglesia que sufre
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«El padre Michał está enfermo de celiaquía y, 
por tanto, requiere una dieta específica», dijo, 
añadiendo que «fue torturado durante las primeras 
60 horas después de su detención, desde su apre-
hensión el Martes Santo hasta el Jueves Santo, 
cuando fue formalmente arrestado, y esto es lo 
que el padre Michał recuerda hasta el día de hoy. 
Me tomé la libertad de hacer una comparación 
muy atrevida, que incluso al Primado Wyszyński, 
que es un símbolo de martirio para la fe, para la 
Iglesia durante la era estalinista en Polonia, se le 
permitió usar el baño de manera digna».
 Inquietantemente, la Fiscalía, controlada por el 
gobierno, se ha visto influida por las acusaciones 
de que todo el Ministerio de Justicia, durante el 
mandato del gobierno pro-vida y amigo de la 
familia PiS, era una banda criminal.
 «Estamos en el año 2024. Polonia lleva 20 años 
en la Unión Europea, desde el 1 de mayo de 2004. 
Antes, bajo los gobiernos de Derecha Unida en-
cabezados por Ley y Justicia (PiS), nunca oímos 
hablar de tales prácticas», dijo Wąsowski sobre 
el trato abusivo que han recibido sus clientes.
 A los ojos de la ley, esto no debería ser posible, 
pero en este caso, la Fiscalía ha presentado una 
nueva acusación basada en la alegación de que 
el antiguo Ministerio de Justicia era un grupo 
delictivo organizado, así como en la afirmación 
de que al solicitar subvenciones a este «grupo 
delictivo», el padre Olszewski se convirtió –pro-
bablemente sin darse cuenta– en miembro de un 
grupo delictivo o mafia.
 Las implicaciones legales para cualquiera que 
trabaje para o con cualquier gobierno polaco son 
bastante serias, cree el abogado. «Esta es una 
señal muy peligrosa para los funcionarios, porque 
cualquier funcionario que quiera trabajar para el 
Estado, para la administración pública, dado lo 
que está ocurriendo hoy en Polonia, puede asumir 
que se está uniendo esencialmente a un grupo de 
delincuencia organizada, que puede ser tratado 
en consecuencia por el próximo gobierno», dijo 
Wąsowski.
 Y continúa: «Y esto vale también para cual-
quiera que esté al frente de una organización 
no gubernamental que solicite subvenciones 
estatales de manera legal. También me gustaría 
añadir que, en el caso de este presunto grupo 
de delincuencia organizada, la fiscalía retrasó la 

presentación de cargos durante bastante tiempo. 
El primero en exigir públicamente cargos fue 
Donald Tusk, actual Primer Ministro del Gobier-
no polaco. Publicó un tuit en el portal X (antes 
Twitter) inmediatamente después de la detención 
del P. Olszewski, en el que exigía a la fiscalía que 
presentara esos cargos vinculados a la participa-
ción en un grupo criminal».
 Según Olszewski, cuyo abogado hizo pública 
su carta, el trato que ha recibido incluye haber 
sido esposado sin motivo alguno en el momento 
de la detención, haber sido expuesto esposado al 
público mientras sus captores compraban perritos 
calientes, haber permanecido esposado durante 
horas, no habérsele permitido ponerse en contacto 
con un abogado, haber sido privado de comidas 
durante dos días, haber tenido un acceso limitado 
al agua y haber sido privado de instalaciones 
higiénicas.
 La persecución del sacerdote puede ser parte 
integrante de una tendencia general del nuevo 
gobierno polaco a atacar el papel de la Iglesia 
católica en la vida polaca. 
 A principios de esta semana, la Iglesia pola-
ca publicó una carta de protesta titulada «Con 
cuidado por la patria», en la que enumeraba las 
formas en que el régimen actual está violando la 
conciencia de la nación. Según el sitio de noticias 
en lengua inglesa Notes from Poland, entre ellas 
figuran:
 … el trato inadecuado a los detenidos, la intro-
ducción del «derecho» a matar a un ser humano al 
ampliar la posibilidad de practicar el aborto hasta 
el noveno mes de vida del niño, el alejamiento 
de los valores morales en muchos ámbitos de la 
vida social, la difusión del odio, el fomento de los 
antagonismos, la gestión de los conflictos en el 
espacio social, la marginación de la importancia 
de la religión, la privación del derecho a practicar 
la fe y la eliminación de los símbolos religiosos 
de la esfera pública.
 El documento recordaba que el cristianismo 
siempre ha sido la base de la vida polaca: «Re-
cordemos que Polonia es nuestra casa común, 
y la herencia cristiana ha sido su fundamento 
durante siglos».
 Polonia remonta su «bautismo» al bautizo en 
966 d.C. de Mieszko I, el primer líder de lo que 
se convertiría en la nación polaca.
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 El mundo no quiere atender a las súplicas que Yo hago a Dios por in-
termedio de vuestras almas que rezan el Rosario.

 No quiere atender al Santo Padre, ni siquiera a los Sacramentos.

 Muy pronto, cuando vosotros veáis una luz extraña en el cielo en forma 
de dos soles y dos lunas, es la señal que Dios os da para que os arrepintáis 
vosotros de vuestros pecados.

 Habrá un tiempo de paz, muy breve.

 Hijos míos, atended las súplicas que vuestra Madre os da.

Yo he venido aquí a salvar almas que van a la perdición.

 Habrá mucho que sufrir. Habrá mucho que pensar antes de actuar. 
Sobrevendrán muchas calamidades, bastantes, que muchos dejarán de creer 
en Dios. Vendrá también una gran confusión. Pero si no fuese por el Corazón 
Inmaculado de la Encarnación de Hijo de Dios, todo aquello sería en vano. 
Pues Dios ha querido así para ver su gloria, y Ella glorifique.

 Tened cuidado con muchos mensajes que van recorriendo e irán por 
región en región y país en país.

 Pero esto no lo digáis a nadie hasta que mi Hijo y Yo te comuniquemos 
cuándo debéis decirlo.

 Si vosotros no atendéis a esta súplica sobrevendrá un gran castigo muy 
pronto antes del término de esta década.

 Hijos míos, rezad el Rosario.

 Respetad el día que se le ha dado al Señor. Respetad todas las cosas 
sacramentales y amad a mi Hijo.

 La Iglesia no tiene modas, pues siempre es la misma.

Peñablanca, Chile – Junio y julio de 1987




